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Более 20 тысяч лесозаготовителей объединения Том- 
леспром ударно потрудились в день Ленинского комму
нистического субботника в лесу 15 марта. Сотни коллек
тивов добились в этот день наивысшей выработки. С 
предприятий поступили сообщения.

Батурине. Около 600, че
ловек вышли на праздник 
коммунистического труда в 
Лайском. леспромхозе.
Сверх суточного графика 
вывезец 861 кубометр, стре- 
левано — 715, план по про
изводству деловой древеси
ны перекрыт почти в два 
раза. . .

На лесосеке лучше дру
гих поработала укрупнен
ная бригада Н. Н. Шамона- 
ева из Центрального лесо
пункта. В полтора раза пе
рекрыли задание экипажи 
в составе А. В. Катуева, 
Н. Н. Третьякова, В. М. Ко
вина и А. И. Синягина, 
В. Г. Борисова. Отличился 
и самый опытный оператор 
леспромхоза И. А. Басма
нов из Большеюксинского 
лесопункта, который отгру
зил на сцепы УЖД более 
200 кубометров при плане 
137.

Всего в день коммуни
стического субботника про
изведено товарной продук
ции на 11 тысяч рублей. В 
фонд одиннадцатой пяти
летки отчислено более 2,5 
тысячи рублей.

П. СУХАЧЕВ.
Л си н овски й  район.
Каргасок. Ударной рабо

той отметили коммунисти
ческий субботник бригады и 
транспортные комплексы 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината. На тре

левке наивысшеи произво
дительности . труда достигла 
укрупненная бригада Н. И. 
Емельянова. При плане 373 
заготовлено 623 кубометра. 
На 160 процентов выполни
ли план лесосечные брига
ды Ю. В. Кирюшкина, Н. И. 
Руденко, Г. М. Шмырина.

На сплотке в 1,5—2 раза 
перекрыли график бригады 
А. А. Перемитина, В. Э. 
Кунца. На разделке отлич
ного результата достигла 
укрупненная бригада А. И. 
Усенко. При плане 317 раз
делано 925 кубометров.

Следует отметить успех 
раскряжевщиков Обского 
сплавного участка. Все пять 
бригад перевыполнили за
дание более цем в два раза.

Отличились коллективы 
транспортных комплексов 
Ф. Ю. Карапко, В. Д. Щ'е- 
петкина, П. А. Кузнецова, 
бригада водителей М. П. 
Кинцеля.

Г. ГУСЕВА.
К ар гасок ск и й  район.
Тогур. Тон в соревнова

ний лесосечных бригад То- 
гурекого лесопромышленно
го комбината задает укруп
ненная бригада Л. Д. Устю
гова. Этот коллектив вышел 

'победителем предсъездов
ского соревнования, а 15 
марта при плане 404 заго
товил 902 кубометра. Высо
кие • показатели у бригад 
Н. А. Бондаренко, В. И. Со-

Приглашаем

объясниться

П О Ч Е М У
Р А С Т У Т

Д О Л Г И ?
В первой половине марта 

значительно ухудшил работу 
коллентив Ком сомольского
лесп ром хоза .  О тставание по 
в ы в о зк е  - п ревы сило 1 2  ты сяч  
к у б о м е т р у  — девят ая  часть  
долга всего  объединения Там- 
леспром. О м ер ах по преодоле
нию отставания р а с с к а з ы в а е т  
директор лесп р ом хоза  В. 3.  
ШАРАФУТДИНОВ:

-— Нам не удалось пра
вильно распределить техно
логический запас древесины 
на весь первый квартал. В 
марте вывозка идет в основ- 

. ном от текущей трелевки, 
что сразу сказалось на ре
зультатах. Даже один из 
лучших в объединении тран
спортных комплексов С. Н. 
Сокольникова из Орехова с 
трудом выполнил план пер
вой половины месяца. Резко' 
отстали коллективы Комсо
мольской и Францевской 
узкоколейных железных

.ДОРОГ.
Вывозку * железнодорож

ным транспортом тормозит 
нехватка специальных плат
форм (их поставляет объ
единение}. • На прирельсовом 
складе скопилось более 15 
тысяч кубометров невыве- 
зенных хлыстов, на пере
груженной буферной пло
щадке трудно маневриро
вать. Мешают сбои на по
грузке. В результате не вы
полняем плана поставок 
хлыстов Асиновскому лесо
промышленному комбинату.

Что предпринято- для пре
одоления отставания? Преж- 
де^всего укрепили погрузоч
ные бригады на УЖД. На
ращивают темпы механизи
рованные участки на заго
товке древесины за счет 
использования техники в 
две смены. Строже контро- 
лируем работу бригад на 
ремонте и техобслуживании 
механизмов. Предстоит
устранить ряд организаци- 

' оннЫх просчетов, чтобы вы
полнить задание ударного 

У' трехмесячника, а к 22 
апреля — план четырех 
месяцев.
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Укрупненная лесосечная бригада Николая Ивановича 
Черных из Больш ею к синского  лесопункта  Лайсного л есп р о м 
хо за  о бя залась  заготови ть  в первом году одиннадцатой 
пятилетки 45 ты сяч  кубометров л еса .  Хорошо трудились 
лесозаготовители в дни п р едсъе здовск ой  вахты .  Д ву х м е ся ч 
ный план был выполнен 13 февраля.

Успеху сп особствовали четкая организация труда, слажен 
ность и взаим оп ом ощ ь всех  членов бригады. Сам Николай 
Иванович трудится в л есп р ом хозе  10 лет, п рекрасно освоил 
трелевку .  Начинал он в бригаде Ивана Ивановича Михаль- 
ченко. Опытный наставн ик помог ему обрести уверенность ,  
лучш е овладеть м астерством ,  и вот теперь Н. И. Черных два 
года возглавляет  передовую бригаду.

Наряду с брагадиром зд е с ь  хорошо работают трактористы  
Я .  Н. Панин, В. М. Боровцов,  вальщики В; Н. Юрьев. 
В. А. Б асал аев ,  А. М. Хазие'в, чокеровщ ики Ю. Ф. Малышев, 
А. Н. Васильев,  В. Н. В аси лье в  и другие.

Бригада >1. И. Черных 10 марта  выполнила квартальны й 
план.

НА СНИМКЕ: бригадир Н, И. Черных.

Ф ото II. С ухачева.

О № 65 (17485) •  Цена 2 коп.

колова, В. Г. Фоменкова.
На выработке лыж и пи

ломатериалов впереди
бригады В. А. Мартюхина 
и Б. М. Ядрышникова. Пе
ревыполнил 'задание кол
лектив лесоцеха № 2 под 
руководством П. Ф. Овечки
на.

А. ПАВЛОВА.
К олпаш евский район.
Новостройка. С начала 

марта коллектив объедине
ния Чулымлес опережает 
график по трелевке и про
изводству деловой древеси
ны. В день Ленинского 
коммунистического суббот
ника здесь отличились рас
кряжевочные ■ бригады
И. Е. Алтурмесова, А. С. 
Вагнера, шпалопильный по
ток Н. М. Кривоноса.

И. МАРКОВ.
М олчановскнй район.
Томск. В канун Ленин- 

. ского коммунистического 
субботника укрупненная 
бригада В. И. Гречнева из 
Тимирязевского лесопункта 
Томского лесопромышлен
ного комбината выполнила 
квартальный план. Не сни
жая темпов, трудится этот 
коллектив в счет апреля. 
Только за 15 и 16 марта за
готовлено сверх .плана 500 
кубометров леса.

Дружно, организованно 
вышли на субботник лето- 
пилыцики. Победил рамный 

■ поток Л. К. Суднева. Отли
чились рамщик В. Н. Сте
нин, станочник В. Н. Богов, 
помощник станочника И. В. 
Ганзи и другие деревообра- 
ботчики.

П. АНИКИНА.

Трудовая вахта, начатая в 
честь. XXVI съезда нашей 
партии, успешно продол
жается. Недавно скрутчик 
С. М. Гречушников вы
ступил в цехе с инициа
тивой выполнить план че
тырех месяцев к 18 апреля 
—- дню.- «красной субботы», 
а годовой — к 64-й годов
щине Великого Октября. 
С. М. Гречушников решил 
сдавать не менее 98 процен
тов продукции с первого 
предъявления.

Инициативу передовика. 
поддержали бригады опрсе- 
совщиков, возглавляемые 
А. Н. Жилиным и Н. Н. 
Мащенко. Бригада А. Н.

П о з ы в н ы е  « к р а с н о й  с у б б о т ы »

о л г  и ч е с т ь  
к о л л е к т и в а

Трудящиеся нашего -заво
да с горячим одобрением 
встретили решения XXVI 
съезда КПСС. Трудовой 
подъем в дни его работы 
продолжается и сейчас. 
Призыв съезда работать 
лучше, чем вчера, порожда
ет новые инициативы.

Коллектив цеха № 9, ра
ботающий по новой, бригад
ной, форме организации 
труда с оплатой по конеч
ным результатам, решил 
ежедневно перевыполнять 
сменные задания, выпус
кать продукцию -в таком 
графике, который позволит 
обеспечить ритмичную ра
боту сборочных цехов и 
выполнить обязательство 
завода произвести в пер
вом квартале 26 процентов

годового плана. Тон задает 
бригада В. Мезюхк. 32 чле
на этого коллектива тру
дятся под девизом: «Вы
полнить повышенное смен
ное задание — долг, пере
выполнить его — честь!»

Единодушную поддержку 
планам партии на одиннад
цатую пятилетку высказали 
коллективы цехов №№ 3 и 
11 на митингах, посвящен
ных итогам работы XXVI 
съезда КПСС. Они поддер
жали почин передовых кол
лективов г. Москвы о про
ведении 18 апреля Ленин
ского коммунистического 
субботника, заявили, что в 
этот день будут стремиться 
достичь наивысшей произ
водительности труда. Так, 
рабочие цеха № .11 И, М. 
Четверухина, В. А. Юзефо

вич призвали своих товари
щей выполнить по полтора 
сменных задания. А в цехе 
№ 3 за этот рубеж будут 
бороться на участках масте
ров В. В. Байкалова, И. С. 
Куцай, В. И. Мурина, В. С. 
Сафронова.

Инициатива Е. ‘А. Лисиц
кой, В. К. Воронина, И. М. 
Четверухиной, взявших
обязательства выполнить 
план четырех месяцев к 
111-й годовщине со дня
рождения В: И. Ленина, 
подхвачена в других кол
лективах. Сразу же после
митинга около 20 рабочих 
третьего цеха заявило о 
своих намерениях также 
выполнить план четырех
месяцев к годовщине осно
вателя нашей партии и го
сударства.

В резолюции митинга
записано, что заработанные 
в день коммунистического 
субботника деньги коллек
тив третьего цеха перечис
лит в фонд одиннадцатой 
пятилетки.

А. СОЛОП, 
секретарь парткома за
вода измерительной ап

паратуры.

НА СЭКОНО М ЛЕН НО М  ТОПЛИВЕ
В один из мартовских 

дней машинист локомотив
ного депо станции Томек-Н 
Н. Г. Корзкев выполнял все 
маневренные работы на 
своем тепловозе на сэконом
ленном горючем. В коллек

тиве локомотивного депо 
состоялся митинг, на кото
ром машинисты решили в 
честь Ленинского коммуни
стического субботника про
вести ‘ составы на сэконом
ленном топливе и энергии:

в сторону Асина — 25 поез
дов и до Тайги — 10. На 
.сэкономленном горючем уже 
провел поезд до Асина 
Ю. ДУГ. Кочнев.

И. ПЕТРОВ.

КАК ДЕЛА НА ФЕРМАХ*

ПРИБАВКА: У  ОПАСНОЙ ЧЕРТЫ

Дояркой Г. В. Гончарова работает в совхозе «Павлов
ский» восьмой год. В прошлом году Галину Владими
ровну приняли кандидатом в члены КПСС, избрали 
депутатом сельского Совета. Она член рабочкома
Н К р !т к г м еЛм  месткома отделения. Награждена знаком 
.цк « л к с м  «Молодой гвардеец пятилетки».

К ар гасокски й  район. Ф ° Т°  &  К Р ° в е л ы ц и к о в а .

-К  18 АПРЕЛЯ
Жилина трудится под деви
зом: «Сменные задания — 
меньшим составом». Она 
обязалась завершить четы
рехмесячный план к *111-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, а план ны
нешнего года — к 7 ноября. 
Сверх плана передовики 
решили заизолировать 2.200 
километров провода. Брига
да Н. ТТ. Мащенко решила 
также досрочно, к 22 апре
ля, выполнить план четы- 

. рех месяцев, а годовой — 
к 15 декабря.

А. ГОРДЕЕВ, 
начальник цеха шахт
ных кабелей объедине

ния Сиокабель.

По данным на 16 марта, в 
районах области надой от 
коровы в сутки составил в 
килограммах (первая ко
лонка — показатель за 
прошлый год, вторая — ны
нешний):

Кривошеинский 6,3 7,1
Томский 6,9 7,1
Первомайский 6,6 6,8
Колпашевский 6,8 6,7
Александровский 5,9 6,4
Чаинский 6,5 6,4
Верхнекетский 6,7 6,4
Кожевникрвский 6,2 6,3
Бакчарский 6,5 6,3
Асиновский 5,9 6.2
Молчановский 6,2 6,2
Каргасокский " 5,4 6,1
Шегарский 5,3 5,8
Зырянский 5,1 5,3
Тегульдетский 4,4 4,5
Парабельский 3,7 3,6
По области 6,1 6,3
Хотя кривошеинцы и то

мичи добились одинаковой 
продуктивности, но пред
почтение северянам отдано 
потому, что они обеспечили 
ощутимую прибавку — 0.3 
килограмма. Это самый вы-

по-
Д  МОСКВА
Новыми экспонатами

полнилась космическая
коллекция Центрального
музея революции СССР. 
Среди них •— сувенирная 
тарелка с портретом Ю. А. 
Гагарина. Она была достав
лена на борт орбитальной

сокий рост надоев в обла
сти. Так что смена лидера 
в областном соревновании 
произошла вполне убеди
тельно. Правда, и томичи 
тоже сохранили, пусть и 
меньшую, но прибавку — 
0,3. А после кривошеинцев 
самый весомый. плюс опять- 
таки у северян: каргасок-
цы прибавили к суточному 
надою от коровы 0,7 кило
грамма, александровцы — 
0,5.

Рост продуктивности в 
районах южной группы ку
да скромнее. Здесь выделя
ются разве что шегарцы, 
прибавив на полкилограм
ма, но итоговый показатель, 
у них заметно ниже средне
областного.

И снижение надоев то
же более ощутимо в се
верных районах — в Верх- 
некетском, Бакчарском,
Колпашевском, Чаинском, 
Парабельском. Застыли на 
прошлогоднем уровне мол- 
чановцы, до этого соревно
вавшиеся на равных со

станции «Салют-6 » космиче
ским кораблем «Союз Т-2». 
На обороте — автографы 
летчиков - кос м о н а в т о в 
СССР В. В. Аксенова, Ю. В. 
Малышева, Л. И. Попова, 
В. В. Рюмина. Подарена 
также книга «Наш Гага
рин» с д а р с т в е н н о й  
надписью: «Музею револю
ции СССР в год XXVI 
съезда КПСС и 20-летия 
полета в космос Ю. А. Га
гарина от советских космо
навтов».'

дош
Вода пришла на 500-гек- 

тарный массив совхоза 
«Кызыл-Джар». Ее подала 
вступившая в строй мощ
ная насосная станция. В 
Киргизии действуют около 
тысячи таких стационар
ных и передвижных стан-

В ИДЕЙНЫ Й А Р С Е Н А Л

своими соседями — живот
новодами Кривошеинского 
района. Теперь Соперники 
их оставили далеко позади 
себя, и ликвидировать раз
рыв почти в килограмм бу
дет не просто. Но такую 
цель надо ставить: к этому 
призывает соревнование.

Прибавка надоев по обла
сти сохраняется. Но она по
дошла уже к опасной черте: 
от прошлогоднего резуль
тата отделяют всего две де
сятых... Это лишний раз 
напоминает животноводам, 
что борьба за высокую 
продуктивность должна
быть постоянно напряжен
кой.

На фермах сейчас — осо
бая пора. Стадо пополняет
ся молодняком. Уход за 
ним, забота о воспроизвод
стве стада — это должно 
быть ежедневно в центре 
внимания. Фуражиры и 
специалисты . призваны 
строго следить за правиль
ным расходованием кормов.

ций, 735- глубинных сква
жин. В одиннадцатой пя
тилетке площадь орошае
мых земель в республике 
достигнет миллиона гекта
ров.

А  САРАТОВ
Первый пролет моста для

Среднеазиатской железной' 
дороги отправили рабочие 
Энгельского завода метал
локонструкций. Это новая 
продукция молодого пред
приятия. Раньше здесь из
готовляли нестандартные 
конструкции для автомо
бильного - гиганта на Каме. 
До конца года ангельские 
металлисты отправят заказ
чикам около ста пролетов.

(ТАСС).

ЕН Н И КА
В системе партийной учебы и экономического образования началось изучение 

материалов XXVI съезда КПСС
В соответствии с рекомендациями ЦК КПСС во всех 

школах и семинарах .партийной учебы л экономического 
образования кадров в понедельник начались занятия по 
изучению доклада товарища Леонида Ильича Брежнева 
на XXVI съезде, материалов XXV I съезда партии. На 
предприятиях, в организациях состоялись лекции и бе
седы пропагандистов по первой теме — «Международ
ная политика КПСС».

ТОМСК

Организованно начались 
занятия по изучению мате
риалов съезда в Ленинском 
районе г. Томска. В школе 
основ марксизма-ленинизма 
цеха № 14 завода резино
вой обуви, которой руково
дит опытный пропагандист 
Н. К. Пврываева, первое 
занятие прошло при сто
процентной явке слушате
лей. Пропагандист подроб
но остановилась на разви
тии мировой сйстемы со
циализма, отношениях Со
ветского Союза с социали
стическими государствами, 
братскими партиями. Осо
бое внимание уделила она 
борьбе КПСС, Советского 
правительства за политику 
разоружения, разрядку
международной напряжен
ности. Руководитель школы 
умело пользовалась техни
ческими средствами обуче
ния -— картой, политиче
ским плакатом, продемон
стрировала слушателям
диафильм «Мир на экране».

Руководитель школы ос
нов марксизма-ленинизма в 
объединении Мясопром ин
женер Л. Н. Сабитова — 
молодой пропагандист. Но 
первое занятие по материа

лам съезда она провела ин
тересно, методически гра
мотно. Умело привлекла 
она, говоря о социалистиче
ском содружестве, факты 
из жизни объединения, где 
работает оборудованиие из 
ГДР, ЧССР и других брат
ских стран. Слушатели ве
ли конспекты, а в конце 
занятий многие из них по
лучили конкретные зада
ния к предстоящему собе
седованию.

КОЛПАШЕВО
Накануне первых заня

тий по изучению материа
лов XXVI съезда партии 
школах и семинарах 
тайной
учебы Колпашевский гор
ком партии провел семинар 
с идеологическим активом 
Состоялся здесь и единый 
политдень с участием пер
вых районных руководите
лей, во время которого пе
ред трудящимися выступи 
ли более пятисот лекторе: 
горкома КПСС, дйкладчи- 
ков, политинформаторов 
агитаторов.

Первые занятия прошли 
организованно, при высо
кой явке слушателей. Чле-

в
пар-

и экономической

ны идеологического актива 
отметили высокое качество 
лекций и бесед, которые 
провели со слушателями 
руководитель теоретическо
го семинара авиапредприя
тия В. П. Юрьев и пропа
гандист школы основ марк
сизма-ленинизма авиаторов 
В. В. Рукавишников, руко
водитель школы коммуни
стического труда завода 
«Металлист» начальник це
ха В. В. Горшков и пропа
гандист школы основ марк
сизма-ленинизма этого
предприятия старший эко
номист В. Г. Ляпустина. 
Интересно построили свои 
занятия в школах комму
нистического труда совхоза 
«Колпашевский» главный 
зоотехник М. Д. Шайдов- 
ский и главный ветврач хо
зяйства А. А. Кондрашов.

СТРЕЖЕВОЙ

Во всех ‘ геологических, 
нефтедобывающих, сельско
хозяйственных и других 
организациях г. Стрежевого 
и Александровского района 
состоялись первые занятия 
по материалам XXVI съез
да партии. Особенно орга
низованно они начались в 
нефтегазодобывающих уп
равлениях Стрежевойнефть 
и Васюганнефть, управле
нии Томскгазстрой, в Стре- 
жевском управлении буро
вых работ. Интересно, со
держательно изложили те
му «Международная по
литика КПСС» замести
тель начальника НГДУ Ва

сюганнефть В. В. Куликов 
и начальник - управления 
технологического транспор
та И. Г. Зайцев, которые 
провели занятия на вахтах 
Пионерного, а также на
чальник промысла В. М. 
Тараненко — на Вахе.

Хорошо прошел теорети
ческий семинар в управле
нии технологического тран
спорта НГДУ Стрежевой- 
нефть, который вел опыт
ный пропагандист В. Г. 
Герцволь.

БЕЛЫЙ ЯР

Накануне в Верхнекет- 
ском районе прошел трех
дневный семинар с пропа
гандистами и другим 
идеологическим активом с 
участием ученых Томска. 
Занятия семинара проходи
ли по кустам—в Катайге, в 
Степанойке, Клюквинке и 
районном центре. Сразу же 
после проведения ■ занятий 
сведения об успешном на
чале изучения материалов 
съезда стали поступать в 
райком КПСС из леспром
хозов. Так, на высоком ор
ганизационном и- идейном 
уровне начались занятия 
по докладу . товарища Лео
нида Ильича Брежнева в 
школах коммунистического 
труда .Катайгинского лес
промхоза, в школе основ 
марксизма-ленинизма Ингу- 
летского леспромхоза, в 
комсомольском кружке того 
же предприятия.

На хорошем уровне были 
организованы занятия в 
политшколе строительно
монтажного поезда № 299, 
экономической школе Бело
ярской ПМК и в других 
подразделениях сети пар
тийной и . экономической 
учебы.

ТЕГУЛЬДЕТ

Основным событием пер
вого дня изучения материа
лов XXVI съезда партии 
стало . открытое занятие в 
экономической школе рай
онного отделения Госбанка. 
На этом занятии, которое 
на высоком идейно-теоре
тическом уровне провела 
опытный пропагандист Н. С. 
Болкисева, управляющая 
отделением, присутствовали 
многие пропагандисты рай
центра.

Организованно изучают 
материалы съезда и в дру
гих населенных пунктах 
района. Стопроцентная яв
ка была на занятии школы 
коммунистического труда 
Черноярского лесопункта 
Новотегульдетского лес
промхоза, которое вел про
пагандист Н. П. Герасимен
ко. При большой активно
сти слушателей, которые 
задали много вопросов по 
ходу изложения темы, про
вел занятие теоретического 
семинара в Берегаевской 
средней школе пропаган
дист А. А. Барделовский. 
Активно прошли занятия и 
в других школах и круж-- 
ках.

Г
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Р Е Ш Е Н И Я  X X V I  С Ъ Е З Д А  К П С С - В Ы П О Л Н И М !
С о б р а н и е  а к т и в а  о б  л а с т ' н о й  и Т о м с к о й  г о р о д с к о й  п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и и

Как уже сообщалось, 16 
марта 1981 года состоялось 
собрание актива областной 
и Томской городской пар
тийных организаций.

С докладом «Об итогах 
XXVI съезда КПСС и за
дачах областной и Томской 
городской партийных орга
низаций, вытекающих из 
решений съезда и доклада 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева» выступил член 
ЦК КПСС, первый секре
тарь обкома КПСС Е. К.' 
Лигачев.

В жизни советских ком
мунистов, трудящихся на
шей страны, мирового ком
мунистического и револю
ционного движения, от
метил докладчик, про
изошло знаменательное по
литическое событие — со
стоялся очередной XXVI 
съезд Коммунистической 
партии Советского Союза. 
Съезд заслушал и обсудил 
доклад Генерального се
кретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева — 
Отчёт Центрального Коми
тета КПСС XXV I съезду 
Коммунистической партии 
Советского Союза и очеред
ные задачи партии в обла
сти внутренней и внешней 
политики. В нем глубоко ос
вещена многогранная дея
тельность партии, ее Цент
рального Комитета, Полит
бюро по претзорению в 
жизнь решений XXV съез
да, ярко показаны сверше
ния советского народа за 
последние десять лет, дан 
всесторонний анализ совре
менного междуна£<Ьдного 
положения, мирового рево
люционного процесса, рас
крыты и обоснованы пер
спективы дальнейшего про
движения вперед, четко 
сформулированы очередные 
задачи партии.

Съезд партии целиком и 
полностью одобрил Отчет
ный доклад Центрального 
Комитета, его ленинский 
курс и практическую дея
тельность. Принято поста
новление о подготовке 
новой редакции Программы 
партии. Единодушное одоб
рение съезда получили 
«Основные направления 
экономических) и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 годы и на период 
до 1990 года».

Съезд сформировал руко
водящие органы КПСС. На 
Пленуме ЦК нового соста
ва вновь единогласно из
бран Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев — общеприз
нанный глава партии и го
сударства, выдающийся
продолжатель великого де
ла Ленина, самый крупный 
общественный и государст
венный деятель нашего 
времени.

Вся работа XXVI съезд^ 
партии пронизана духом 
пролетарского интернацио
нализма, единства и спло
ченности. Есть все основа
ния заявить, что XXVI 
съезд КПСС — это событие 
большого международного 
значения. Это съезд ленин
ских традиций, историче
ского оптимизма, нового 
торжества всепобеждающих 
идей, марксизма-ленинизма.

Коммунисты, все трудя
щиеся области горячо одоб
ряют идеи и планы XXVI 
съезда партии и полны ре
шимости сделать все, чтобы 
воплотить их в жизнь. *

Далее в докладе говорит
ся о благотворных переме- . 
нах в экономике и куль
туре области за последнее 
десятилетие. Область вы
шла на важные рубежи хо
зяйственного и социально
го развития, прочно закре
пилась в числе постоянно 
развивающихся районов
страны. Успехи, ряда про
мышленных предприятий и 
научных учреждений полу
чили высокую оценку пар
тии и правительства. Орде
ном Октябрьской Револю
ции награжден Томский 
государственный универси
тет, орденом Трудового 
Красного Знамени — элек
тротехнический завод, Си
бирский физико-техниче
ский институт, орденом 
«Знак Почета» — заводы- 
режущих инструментов и 
Самусьский судоремонтный.

Орденом Октябрьской
Революции награжден
г. ■ Томск. Победителями
Всесоюзного и Всероссий
ского соревнования стали 
г. Томск, Александровский 
и Мблчановекий районы, 
совхозы «Степановский»,
«Томич», «Павловский»,
Томская птицефабрика, тре
сты Томскжилстрой, Томск- 
сельстрой, Чаинский лес
промхоз топливной про
мышленности.
' Но в экономике области, 

говорится далее в докладе, 
сохраняются узкие места. 
Это прежде всего относит
ся к лесной промышленно
сти/ В большом долгу перед 
страной томские геологи и 
геосЬисики, пятилетний
план прироста нефти и газа 
не выполнен.. Есть и другие 
участки хозяйства, которые 
следует подтянуть.

Сейчас важно развить 
трудовую инициативу лю- . 
дей, поднять . их актив
ность в разработке обяза

тельств, еще шире развер
нуть социалистическое со
ревнование -за выполнение 
планов, намеченных XXVI 
съездом. Небывалый размах 
приняло соревнование в пе
риод подготовки и проведе
ния съезда партии. Все 
объединения и управления, 
районы и города, за исклю
чением Первомайского и 
Тегульдетского районов,
перевыполнили план по 

. реализации промышленной 
продукции. Особенно хоро
шо работала промышлен
ность г. Стрежевого, Аси- 
новского, Верхнекетского, 
Колпашевского районов.

Вместе с тем не все ра
ботали в первые -месяцы 
начала X I пятилетки так, 
как этого требует обстанов
ка. Не справились с выпол
нением плана по произво
дительности труда Криво- 
шеинский, Парабельский, 
Тегульдетский и Томский 
районы. Больше всего пред- 

; приятии, допустивших от
ставание по этому важней
шему показателю эффек
тивности производства, в 
объединениях Томлеспром, 
Сельхозтехника, управлени
ях лесного хозяйства, мест
ной и пищевой промышлен
ности, в Ленинском и Ок
тябрьском районах Томска. 
Не выполнили договорных 
обязательств по поставкам 
продукции в полной номен
клатуре заводы подшипни
ковый, электромеханиче
ский, режущих инструмен
тов, «Сибэлектромотор», ре
зиновой обуви, объединение 
Томлеспром, управления 
лесного хозяйства и пи
щевой промышленности.

В марте неудовлетвори
тельно ведут заготовку ле
са Каргасокский, Парабель
ский, Верхнекетский, Кри- 
вошеинский районы. Райко
мы КПСС, первичные орга
низации леспромхозов и 
лесопромышленных комби
натов этих районов не про
являют должной энергии, 
умения, недостаточно твер
до проводят партийную ли
нию на усиление контроля 
деятельности администра
ции. Дело не в метелях и 
снегопадах, у нас доста
точно людских и матери
альных средств, чтобы со
держать дороги в проезжем 
состоянии. «Каждый руко
водитель, — подчеркивал на 
съезде тов. Л. И. Брежнев, 
-j- должен постоянно пом
нить и о своей высокой от
ветственности — ответст
венности перед людьми, ко
торыми ему доверено руко
водить, . перед партией и 
народом». Вот этой ответст
венности недостает директо
рам Парабельского _ лес
промхоза П. И. Зайцеву, 
Лайского леспромхоза А. С. 
Юзвюку, Аслановского лес
промхоза А. А. Бондыреву, 
Асиновского ЛПК П. В. 
Петлину и некоторым дру
гим руководителям пред
приятий.

В Отчетном докладе ЦК 
подчеркивалось, что новая 
пятилетка будет серьезным 
экзаменом для строителей. 
Характерная ее черта — 
всемерная концентрация
сил на скорейшем завер
шении и пуске тех пред
приятий, которые спосоо- 
ны обеспечить наибольший 
прирост продукции, расши
рить узкие места. В. теку- - 
щем году строительным ор
ганизациям устанавливает
ся новый показатель плана 
_  объем товарной строи
тельной продукции, т. е. 
сметная стоимость раоот по 
сданным заказчику объек
там. Прошло два месяца, а 
Томское управление строи
тельства. выполнило квар

тальный план по объему 
товарной продукции лишь 
на 18 процентов.

Главной стройкой обла
сти остается нефтехимиче
ский комбинат. Управлению 
Химстрой совместно с ди
рекцией комбината надо 
полностью завершить на 
производстве полипропилена 
общестроительные и мон
тажные работы. Необходимо 
в 1981—1982 годах завер
шить сооружение ^строя- 
щихся сельскохозяйствен
ных объектов, развернуть 
возведение крупных молоч
ных комплексов. Надо ус
корить темпы реконструк
ции завода КПД Томским 
управлением строительства 
и сооружения Шегарского 
сельского строительного
комбината объединением
Межколхозстрой.

Но главной проблемой на
родного хозяйства области, 
отметил Е. К. Лигачев, ос
тается переход на интен
сивный путь развития, по
вышение эффективности. 
Основные производствен
ные фонды области оцени
ваются почти в 4,5 милли
арда рупией. Перед коллек
тивами стоит ответственная 
задача — использовать все, 
что находится в их распо
ряжении, с полной отдачей, 
развивать экономику, как 
говорил Леонид Ильич, эко
номно. Особое значение для 
нашей области приобретает 
ответственное отношение к 
трудовым ресурсам, сниже
нию текучести кадров, улуч
шению использования рабо
чего времени, прЬизводст-

венкых фондов — машин, 
оборудования, транспортных 
средств, материалов и энер
гии. Предстоит большая и 
длительная организаторская 
и воспитательная работа во 
всех ячейках общества — в 
семье, школе, в трудовом 
коллективе, в быту, на ра
боте—по воспитанию хозяй
ского отношения к общест
венному добру.

Чтобы обеспечить повы
шение эффективности и ка
чества всей нашей работы, 
необходимо вывести все от
расли народного хозяйства 
на передовые рубежи нау
ки и техники, подчеркива
лось на съезде. Для этого 
надо обеспечить тесную ин
теграцию науки и техники.
В Томске, сказал доклад
чик, для этого достаточно 
возможностей и научных 
сил. У нас есть немало ру
ководителей и специали
стов, которые жадно хва
таются за новинки, смело 
берутся за производство но
вых видов продукции, раз
работку и освоение пере
довой технологии. Заслужи
вают высокой похвалы ру
ководители объединений 
Томскнефть, Сельхозтехни

ки, управления Химстрой, 
завода режущих инструмен
тов, решившие всерьез и 
широко взяться за внедре
ние достижений порош
ковой металлургии.

Томская делегация на 
съезде посетила Институт 
металлургии АН СССР и 
Выставку достижений на
родного хозяйства, а неко
торые делегаты побывали в 
Туле, в объединении Тула
чермет, где обстоятельно 
ознакомились с работами по 
порошковой металлургии и 
манипуляторам. Наряду с 
разработками томских уче
ных нам надо широко ис
пользовать достижения дру
гих научных и производст
венных коллективов.

Вместе с тем радует, что 
наши ученые, говоря сло
вами Л. И. Брежнева, вы 
ступают «возмутителями 
спокойствия», показывают 
на . деле преимущества сво
их разработок. Вот один из 
примеров. В нашем городе 
при содействии обкома 
КПСС начинает работу се
минар с участием предста
вителей более 20 мини
стерств ч и НИИ страны для 
изучения установок приго
товления порошков, в осно
ву которых положены 
принципиально новые науч
ные: идеи. Это заслуга НИИ 
прикладной математики и 
механики Томского универ
ситета и его руководителей 
— товарищей Колмакова, 
Богоряда и других. Пар
тийные комитеты обязаны 
всячески способствовать 
т о му ,  ч т о б ы  п р о и з 
водство быстрей и лучше 
осваивало плоды труда уче
ных и конструкторов. На
до, чтобы поднялась роль в 
этой работе отделов обкома, 
Томского горкома партии.

XXVI съезд КПСС выдви
нув широкую программу 
дальнейшего подъема бла
госостояния советских лю
дей. Признано необходи
мым разработать специаль
ную продовольственную
программу, основой которой 
является дальнейший - подъ
ем сельского хозяйства. За 
10 лет потребление .мя
са и молока на душу на-> . 
селения возросло на 18 
процентов, яиц и овощей— 
почти в два раза. При этом 
население области увеличи
лось на 99 тысяч че
ловек. Несмотря на опре
деленный рост производ
ства сельскохозяйственной 
продукции, оно отстает от 
платежеспособного спроса и 
потребностей населения в 
наиболее ценных продук
тах питания. Нам также 
предстоит разработать про
довольственную программу, 
которая бы обеспечила не 
только увеличение произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции, но и ее пол
ное сохранение, качествен
ную переработку, своевре
менную доставку потреби
телям.

Далее в докладе подроб
но анализируется состояние 
дел в животноводстве. Ус
пешно . идет зимовка, но 
положение дел неустойчиво. 
Не преодолели отставания в 
надоях молока животново
ды Парабельского и Перво
майского районов. В Ко- 
жевниковском, Кривоше- 
инском, Парабельском, Те- 
гульдетском районах сокра
тилось поиоловье коров, а 
в Бакчарском, Молчанов- 
скоы и Томском районах их 
численность осталась на 
прежнем уровне. На зим
ний период приняты вы
сокие социалистические
обязательства. Любое про
явление благодушия, са
моуспокоенности может на
нести делу непоправимый 
вред. Следует позаботить
ся о создании нормаль
ных условий труда и быта 
для животноводов, настой
чиво распространять, пере
довой опыт, активизировать 
взаимопроверки между рай
онами, хозяйствами, отделе

ниями и фермами. Важно 
уже сейчас'' иметь план 
практических мероприятий 
по производству кормов, 
особенно повышению их 
качества, а также по орга
низации летнего содержа
ния скота.

Подготовка колхозов и 
совхозов к весеннему севу 
ведется. организованно. На 
610 тысяч тонн больше 
прошлогоднего вывезено на 
поля органических удобре
ний. Более 80 процентов 
семян — I и II классов. 
Под весь яровой клин вспа
хана зябь. Между тем в 
Колпашевском, Парабель
ском, Шегарском районах 
значительная часть почво
обрабатывающих машин и 
сеялок еще не отремонтиро
вана, во многих районах, в 
том числе в Каргасокском, 
Чаинском, Кривошеинском, 
медленно готовят кормоза
готовительную технику. 
Надо сделать все, чтобы в 
марте-апреле был завер
шен ремонт всех сельхоз
машин, а также агрегатов 
витаминной муки, силосо
уборочных машин и грузо
вых автомобилей.

Важным участком продо
вольственной программы 
является производство кар
тофеля и овощей. Обком 
КПСС и облисполком опре
делили меры по дальней
шей специализации и кон
центрации, увеличению про
изводства картофеля и ово
щей в совхозах и колхозах 
области. Осуществление
этих мер, а также завер
шение строительства второй 
очереди Кузовлевского теп
личного комбината, теплиц 
в совхозе «Стрежевской» и 
других хозяйствах позво
лит увеличить производство 
овощей и картофеля.

Центр тяжести теперь, 
отмечается в докладе Е. К. 
Лигачева, переносится на 
отдачу капиталовложений, 
на повышение эффективно
сти использования каждо
го гектара земель, техники, 
удобрений, кормов. Райко
мам, первичным партийным 
организациям следует вни
кнуть в причины низкой 
отдачи капиталовложений 
на селе, всерьез заняться 
поиском путей повышения 
эффективности и качества 
работы. Необходимо сполна 
использовать возможности 
личных подсобных хозяйств 
и сельских хозяйств пред
приятий, ускорить решение 
социальных проблем села.

Первостепенное значение 
в подъеме благосостояния 
трудящихся приобретают 
расширение производства и 
улучшение качества^ това
ров народного потребления, 
развитие сферы услуг. 
Неукоснительное выполне
ние установленных госу
дарственных планов выпу-. 
ска товаров * для народа 
должно стать незыблемым 
правилом. Это не личное 
одолжение директора пред
приятия, а высокая партий
ная и государственная обя
занность. Цажно ускорять 
развитие материальной ба
зы торговли, улучшать ее 
организацию. Надо принять 
решительные меры по пре
сечению махинаций_ с де
фицитными товарам’и, ак
тивизировать борьбу со спе
куляцией, злоупотребления
ми в торговле, усилить ра
бочий контроль. Это требо
вание съезда партии, тре
бование народа.

Важнейшее значение, от
мечается в докладе, имеют 
ускорение строительства
жилья, улучшение его каче
ства, соблюдение конститу
ционного положения о 
справедливом распределе

нии квартир.
На съезде партии обра

щалось внимание, на . улуч
шение производственного 
быта, условий труда. Мно
гое сделано в этом, отноше
нии на Томском лесопро
мышленном. комбинате, в 
вахтовых поселках. Но со
вершенно. нетерпимо с бы
товками и столовыми на 
предприятиях комбикор
мовой промышленности,
Сельхозтехники, областного 
управления автотранспорта, 
на предприятиях железной 
дороги, заводах подшипни
ковом, «Сибэлектромотор». 
Надо учинить 'строгий спрос 
с тех руководителей, кото
рые своей пассивностью, 
бюрократическим отноше
нием к нуждам людей 
создают трудности. Осо
бое значение, указывает
ся в' докладе, имеет улуч
шение медицинского об
служивания трудящихся 
области. XXVI съезд пар
тии выделил вопросы жи
лищного и социально-куль
турного комплекса, при
дав им особое значение 
в работе по выравниванию 
социальных различий в 
территориальном плане. На
до в соответствии с реко
мендациями съезда впредь 
оценивать работу хозяйст
венных руководителей не 
только по производствен
ным показателям, но и по 
тому, как выполняются 
планы . строительства
жилья и объектов соцкульт
быта, при подведении ито-

-гов соревнования учиты
вать этот показатель как 
один из главных.

Следующий раздел докла
да посвящен вопросам вну
трипартийной жизни, . орга
низационно-партийной ра
боте, методам партийного 
руководства. Борьбу за чи
стоту рядов партии, повы
шение роли обкомов, гор
комов, райкомов, первич
ных партийных организа
ций съезд определил как 
задачу ответственную и по
стоянную. Важно повсеме- 

- стно активизировать дея
тельность комиссий партий
ного контроля, поднять бое
витость парторганизаций 
ряда областных управлений 
и ведомств. Ведь управле
ние — дело не только хо
зяйственное, но и партий
ное, политическое.

В Отчетном докладе ЦК 
съезду, отмечает Е. К. Ли- 
1'ачев, вновь подчеркнуто 
значение проверки испол
нения принятых решений, 
усиление контроля — кон
троля оперативного, систе
матического, проводимого 
одновременно сверху и сни
зу. Но в организации про
верки исполнения еще мно
го недостатков. Главный из 
них состоит в том, что от
делы обкома, многие райко
мы и горкомы, парторгани
зации, облисполком, его от
делы и управления запаз
дывают с организацией 
контроля и проверкой ис
полнения. Порой довольст
вуются лишь частичным 
исполнением постановления, 
не добиваются его полной 
реализации.

Среди вопросов внутри
партийной жизни доклад
чик подчеркнул особую 
важность совершенствова
ния практики проведения 
партийных собраний, ис
пользования их для разви
тия внутрипартийной демо
кратии, укрепления ленин
ского принципа коллектив
ности в работе, повышения 
взаимной требовательно
сти, дальнейшего развития 
критики и самокритики. В 
докладе подвергнуты крити
ке Стрежевской и Колпа- 
шевский горкомы партии, 
Молчановский, Тегульдет

ский и Шегарекий райкомы, 
руководители рблсельхоз- 
техники за недостатки в ра
боте по выполнению крити
ческих замечаний, высказан
ных на отчетно-выборных 
собраниях и конференциях. 
Важная задача партийных 
организаций — повышать и 

• дальше ответственность ру
ководящих кадров за рабо
ту с письмами трудящих
ся, добиваться вниматель
ного, чуткого отношения к 
их нуждам и запросам.

Исходя из решений XXVI 
съезда партии, в докладе 
Е. К. Лигачева сформули
рованы задачи совершенст
вования деятельности проф
союзных и комсомольских 
организаций области. Во 
многом предстоит изме-. 
нить стиль и методы проф
союзной работы, повысить 
ее боевитость и результа
тивность. Нужно усиливать 
контроль профсоюзов за 
решением вопросов труда, 
жизни и быта людей, рас
ширять их участие в уп
равлении производством, в 
организации социалистиче
ского соревнования. Комсо
мольским организациям 
важно формировать у мо
лодежи политическую стой
кость, убежденность в пра
воте нашего дела, воспиты
вать ответственное отноше
ние к труду.

В докладе далее анализи
руются задачи всесторонне
го улучшения идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы. Указывается 
необходимость решительно 
вовлекать в общественно- 
политическую работу преж
де всего руководящие кад
ры, специалистов, ученых. 
Важно поднимать роль 
газет в общественной и 
производственной жизни 
области. В них чита
тель должен находить не 
только правдивое и опе
ративное изложение фак
тов, но и глубокий их 
анализ, серьезные _ обобще
ния. Надо шире использо
вать для политического ин
формирования людей кино
театры и учреждения куль
туры, где демонстрируются 
фильмы, клубы, библиоте
ки, превратив их в полно
ценные центры обществен
но-политической жизни.

Говоря о партийной учебе, 
докладчик подчеркнул не
обходимость тщательно под
бирать пропагандистские 
кадры, направлять на эту 
работу не только наиболее 
грамотных, но и по-пар
тийному ответственных лю
дей, лучше информировать 
их.

Проводимая в последние 
годы в нашей области ра
бота по внедрению физи
ческой культуры в повсе
дневную жизнь широких 
слоев населения, отмечается 
в докладе, соответствует ус
тановкам съезда. Важно 
здесь добиваться стройной 
системы, охватывая все 
коллективы, все районы, 
детей, подростков. Надо ак
тивнее развивать матери

альную базу, в том числе 
простейшие спортплощадки 
по месту жительства, нала
дить обеспечение населения 
спортивным инвентарем.

Составной, притом очень 
важной, частью идеологиче
ской, политико-воспита
тельной работы4 является 
укрепление социалистиче
ской законности, дисципли
ны труда и быта. В соот
ветствии с указаниями 
XXVI съезда КПСС работа 
правоохранительных орга
нов должна стать макси
мально эффективной, чтобы 
каждое преступление долж
ным образом расследова
лось и виновные несли за
служенное наказание. Сле
дует всемерно поддержи
вать и развивать инициа
тиву трудящихся по укреп
лению дисциплины и по
рядка, обобщать и исполь
зовать положительный опыт 
участия коллективов, обще
ственных организаций в 
борьбе с негативными про
явлениями.

Сегодняшним собранием 
партийного актива, сказал 
далее докладчик, в области 
начинается ответственный 
этап пропаганды, разъясне
ния и организации испол
нения решений XXVI съез
да КПСС. Задача состоит в 
том, чтобы до Каждой пар
тийкой организации, каж
дого трудового коллектива, 
каждого коммуниста, всех 
трудящихся довести реше
ния съезда и организовать 
их безусловное выполне
ние. Этой цели будут по
священы собрания активов 
и первичных парторганиза
ций. Большие возможно
сти для пропаганды ма
териалов съезда открыва
ет их изучение в системе 
партийной, комсомольской 
учебы, экономического об
разования.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал:

— Впереди, товарищи, 
масса работы, много мас
штабных и сложных дел. И 
решать их придется в не
простых условиях. Вопло
щение в жизнь планов 
съезда в решающей сте
пени зависит от стиля ра
боты наших кадров. «Речь 
идет о выработке такого 
стиля работы, •— говорил 
тов. Л. И. Брежнев, — в 
котором органически соче
тались бы исполнитель
ность, дисциплинирован
ность со смелой инициа
тивой и предприимчиво
стью. Практичность и дело
витость — с устремленно
стью к большим целям. 
Критическое отношение к 
недостаткам — с незыбле- . 
мой уверенностью в истори
ческих преимуществах из
бранного нами пути».

Позвольте заверить ле
нинский Центральный Ко
митет нашей партии, По
литбюро, лично Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева 
в том, что коммунисты, все. 
трудящиеся орденоносной 
Томской области отдадут 
все свои силы, знания и 
творческую энергию выпол
нению решений XXVI 
съезда КПСС, внесут весо
мый вклад в укрепление 
экономического и оборон
ного могущества нашей Р.о- 
дины, в реализацию про
граммы повышения народ
ного благосостояния!

Прения открыл первый 
секретарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвиыцев.

—• В адрес XXVI съезда 
партии, — делился он впе
чатлениями, — беспрерыв
ным потоком шли привет
ствия, трудовые рапорты. И 
у нас, делегатов съезда, бы
ло реальное ощущение: в
работе партийного форума 
участвуют все коммунисты 
страны.

В соответствии с реше
ниями съезда горком пар
тии усиливает внимание к 
вопросам капитального
строительства, социального 
развития. Одобрена ини
циатива строителей, кото
рые обещают сдать в эк
сплуатацию 30 тысяч квад
ратных метров жилья сверх 
годового задания. В новом 
положении о соревновании 
строительство - объемов соц
культбыта становится глав
ным условием при опреде
лении победителя.

Более остро встают сего
дня и проблемы роста про
изводительности труда, со
кращения потерь рабочего 
времени, создания условий 
для труда и отдыха. Отны
не девиз томичей «Ордено
носному городу — высокую 
производительность, социа
листическую дисциплину 
труда и быта» приобретает 
более конкретную основу. 
Развертываете* борьба тру
довых коллективов за зва
ние коллективов высокой 
производительности, социа
листической дисциплины 
труда и быта. В Томске 
ширится соревнование за 
выполнение 4-месячных за
даний к дню рождения
В. И. Ленина, а годовых 
планов — к 64-й годовщине 
Великого Октября.

В истекшей пятилетке не
мало сделано для социаль
ного развития нефтяного 
центра. Об этом рассказал 
первый секретарь Стрежев- 
ского горкома КПСС В. И. 
Зоркальцев. Но еще боль
ше необходимо сделать. 
1981 год объявлен в Стре- 
жевом годом социального 
строительства. 'За всеми 
стройками закреплены ше
фы.

Что такое наш север, яс
но из такой цифры: нынче 
здесь предстоит освоить 280 
миллионов рублей капи
тальных вложений. И что
бы эти огромные средства 
обернулись освоением но
вых месторождений, повы
сили эффективность исполь
зования фонда скважин, 
нефтеотдачу, важно лучше 
воспитывать и у хозяйст
венных кадров, и у партий

н ы х  руководителей такие 
качества, как дисциплина, 
высокая ответственность. 
Стрежевской горком стре
мится совершенствовать
стиль работы.

Первый секретарь Перво
майского райкома КПСС 
А. Н. Соколов заявил , с 
трибуны собрания актива, 
что труженики района ис
пытывают гордость за свер
шения Коммунистической 
партии и чувство личной 
ответственности за выпол
нение грандиозной програм
мы съезда.

Мы хотим, делился он 
планами, превзойти ряд 
контрольных цифр, опре
деленных Основными на
правлениями развития
страны. Нацеливаем на это 
всю организационную и 
политическую работу. По
советовались с секретарями 
парторганизаций, учли
предложения коммунистов, 
высказанные в ходе отчетов 
и выборов. По жилью реше
но перевыполнить планы в 
1,5 раза. Колхозы построят 
нынче в два раза больше 
жилья, чем в прошлом году.

Выступающий критикует 
управляющих трестами
Томлесстрой и Томсктранс- 
строй тт. Пановицина и Бо
гача за невнимание к лес
ным поселкам.

Многому учит, сказал 
член обкома КПСС В. И. 
Коньков, такая стройка, как, 
Томский нефтехимический 
комбинат, который, наряду 
с другими объектами стра
ны, составит ядро отечест
венной нефтехимии. В ка
нун съезда строители и 
монтажники нефтехима 
одержали большую победу 
— страна получила томский 
полипропилен. В. И. Конь
ков особо подчеркнул про
блемы воспитания кадров, 
роль той системы, того 
опыта, которые изучались 
недавно на ТНХК участни
ками областного сейинара 
идеологических работников. 
Выступающий сделал вывод 
о необходимости усилить 
нравственное воспитание 
тружеников.

Главный агроном совхоза 
«Кожевниковский» М. И. 
Пивень подчеркнул, . что 
большие капитальные вло
жения в сельское хозяйст
во создали условия для 
эффективного ведения про
изводства. Резервы заложе
ны в грамотном внедрении 
севооборотов, размещении 
наиболее урожайных куль
тур, какими являются пше
ница и овес. Совхоз плани
рует использование паров 
для повышения урожайно
сти. Под их перепашку бу
дут внесены торф в смеси 
с минеральными удобрени
ями. Агроном считает раз
брасывание минеральных 
удобрений зимой неэффек
тивным. Ос$бую заботу на
до проявить о семенах. Для 
семеноводческого предприя
тия нужны семена только 
первого класса. Оратор об
ращает внимание на то, что 
нельзя добиться успеха, ес
ли не 'будет единства дейст
вий, начиная от областного 
управления сельского хо
зяйства и кончая теми, кто 
обрабатывает поля.

М. И. Пивень сообщил, 
что коллектив совхоза в 
первом году пятилетки по
ставил . цель добиться уро
жайности ■ по 30 центнеров 
зерновых с гектара, увели
чить производство мяса на 
5, молока —• на 8 процентов.

О долге вузовских кол
лективов в подготовке гра
мотных специалистов, вне
дрении в практику акту
альных научных разработок 
говорил ректор инженерно
строительного института 
Г. М. Рогов. Примерами из 
практики вуза он подтвер
дил высокую отдачу от ис
пользования достижений 
науки. Совместно с управ
лением Химстрой получены 
хорошие результаты в вы
пуске особо прочных ас- 
фальтов и бетона с напол
нителями из местного сы
рья. Сейчас вуз имеет связи 
с девятнадцатью организа
циями, предприятиями. Од
нако далеко не всегда до
стигается поставленная
цель. Большой . эффект, 
например, дает плазменная 
обработка строительных ма

териалов, проверенная на 
Туганском заводе силикат
ного кирпича, Но дело 
продвигается медленно, ибо 
некоторые руководители
предприятий области не 
проявили интереса к реко
мендациям ученых.

Редактор верхнекетской 
районной газеты «Заря Се
вера» А. П. Корякина гово
рила о повышении роли 
йрессы в пропаганде реше
ний XXVI съезда КПСС. 
Журналистские коллективы 
обязаны глубоко анализиро
вать, серьезно обобщать 
конкретную практику, ук
реплять связи с читателя
ми. Этому важному делу 
редакция уделяет большое 
внимание. Газета обобщает 
лучший опыт, выступает 
против недостатков. Резуль
тативны беседы за «круг
лым столом», пресс-клубы. 
В области имеется хороший 
опыт сосредоточения сил 
журналистов на важных 
участках работы — издание 
специальных выпусков, по
лос. Однако, продолжает
А. Корякина, далеко не 
всегда районные журнали
сты могут воспользоваться 
накопленным опытом, ибо 
слаба полиграфическая ба
за.

Днями ударной работы 
было время подготовки и 
проведения XXVI съезда 
КПСС для коллектива ма
нометрового завода, сказал 
токарь предприятия' В. А. 
Курилов. Социалистические 
обязательства с честью вы
полнены. Разгорелось со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
111-й годовщины со дня ро
ждения В. И. Ленина. Ора
тор рассказывает о больших 
экономических и социаль
ных планах завода на 
одиннадцатую пятилетку. 
Идет техническое перево
оружение, позволяющее 
значительно повысить про
изводительность труда,
освоить выпуск приборов, 
особенно нужных народно
му хозяйству. Много внима
ния уделяется развитию 
жилищного строительства, 
баз отдыха, здравоохране
нию, быту, физической 
культуре и спорту.

Все это будет создавать
ся, подчеркивает В. А. Ку
рилов, нашими руками. Мы 
обязаны сегодня работать 
лучше, чем вчера. Поэтому 
партийные организации, ру
ководители, каждый тру
довой коллектив должны 
непримиримо относиться к 
расточителям рабочего вре
мени и к тем, кто не бере
жет народное достояние, 
Есть еще люди, которые 
тивны только, когда-, речь 
идет о личных интересах. 
Надо вр весь голос высту
пать против таких, исполь
зуя и авторитет власти, и 
воспитательную силу кол
лектива, весь арсенал ма
териальных и моральных 
средств воздействия.

Главный врач Зырянского 
района В. И. Догановекий 
сообщил, что в истекшем 
пятилетии .немало сделано 
для укрепления материаль
ной базы здравоохранения 
в районе. Построены боль
ничный корпус и поликли
ника. Они оснащены новой 
аппаратурой. Созданы вра
чебные участки, работают 
выездные бригады меди
цинского обслуживания. В 
десяти селах есть фельд
шерские пункты. В резуль
тате снижается уровень за
болеваемости.

Однако, продолжает ора
тор, возможности для улуч
шения медицинского обслу
живания неисчерпаны. Он 
критикует областное уп
равление сельского хозяй
ства, которое не проявляет 
заботы об улучшении меди
цинского обслуживания. 
Равнодушны и руководите
ли облсельхозтехники.
Важно также укрепить 
связь медицинской науки с 
практическим здравоохране
нием.

Директор школы № 42 
г. Томска Г. Е. Левашкина,
рассказав о работе учи
тельского коллектива,. обра
тила внимание на важность 
укрепления связей школы ,с 
предприятиями. Она крити
ковала руководителей ра
диотехнического завода, ко
торые отводят ответствен
ность своих работников за 
воспитание детей.

Далее оратор подчеркива
ет, что надо более заинте
ресованно осуществлять ло
зунг: все лучшее — детям. 
Важно, ч^обы базовые пред
приятия направляли квали
фицированных работников 
в учебные комбинаты, по
могали подросткам приоб
ретать специальности. Свое
го места в воспитании 
школьников не нашло об
ластное управление куль
туры. Мало внимания и у 
горисполкома. Ведь еще не 
выделено ни одного хоро
шего помещения для дет
ских клубов, которые, как 
правило, размещены в под
валах. Видимо, нужен пер
спективный план развития 

детских учреждений, вплоть 
до строительства районных 
Домов пионеров.

* # *
По обсужденному вопросу 

собрание актива приняло 
резолюцию.

Г
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Б Ы С Т Р О  И  К А Ч Е С Т В Е Н Н О
трудится коллектив мастер
ской срочного ремонта обу
ви Дома бьюа № 1, возглав
ляемый Л. А. Егерь. Глав
ный принцип работы этого 
коллектива ,— оператив
ность и хорошее качество.

Его девиз: . «Сегодняшний 
заказ выполнить сегодня!»

И вот результат: за по
следние месяцы ателье не 
имеет ни одной • жалобы; 
план первого квартала 
обувщики выполнили к пя
тому марта.

Н А  В Е Ч Н О Е
передан коллективу произ
водственного объединения 
Томсктелерадиобыт р е м о н т  
переходящий вымпел Том
ского горкома КПСС в 
честь съезда партии. На 
113,6 процента выполнили 
план двух месяцев текуще
го года телерадиомастера 
объединения. Успех коллек
тива во многом зависит от 
введения новых видов ус
луг, передовых форм и ме
тодов организации труда. В 
ателье № 1, к примеру, 
внедрен метод бригадного

подряда. А в ателье № 15 к 
существовавшим ранее ви
дам услуг добавилась новая 
— ремонт микрокалькуля
торов (миниатюрных счет»- 
ных машинок, которые се
годня есть на каждом бух
галтерском столе).

На торжественном собра
нии, посвящением вруче
нию вымпела, были назва
ны имена передовиков. 
Среди них—молодые масте
ра А. О л а л я н и ш н и к о в, 
В. Терищенко.

НОВОЕ ОБОРУД
получила Стрежевская фаб
рика химчистки областного 
производственного объеди
нения «Снежинка». Обору
дование позволит внедрить 
такие виды услуг, как про- 
тивомольная и антистати
ческая обработка ковров, 
чист.ка полушубков.

Стрежевская фабрика
химчистки —■ один из пере
довых коллективов в обла
сти. Возглавляет его 3. И. 
Шульц — творческий, ини
циативный руководитель. 
Постоянно ' в числе передо
виков называют Г. Мясое- 
Дову, В. Груздеву, Л. Арда- 
нову. Две бригады стираль-

щиц стали участниками 
Всесоюзного соревнования 
работников бытового обслу
живания, проходящего под 
девизом «Сегодняшний за
каз выполнить сегодня!».

План двух- месяцев 1981 
года коллектив фабрики 
перевыполнил на 7 тысяч 
рублей.

Новое оборудование полу
чили не только стрежевча- 
не, но и белоярцы. К услу
гам жителей Верхнекетско- 
го района теперь самые 
разнообразные виды обра
ботки одежды, в том числе 
антистатическая и противо- 

' мольная.
А. ИВАШЕВ.

Работать в ГПТУ-1 М. Л. Григорьев пришел после 
окончания Томского индустриального техникума 39 лет 
назад. Преподавал специальную технологию будущим 
токарям, слесарям, исполнял обязанности мастера про
изводственного обучения, старшего мастера. Сейчас Ми
хаил Лаврентьевич ведет группу контролеров ОТК. Уча
щиеся любят его за ровное, доброжелательное отноше
ние к ним' за понимание их интересов. Строгость и тре
бовательность мастера поэтому не кажутся им излиш
ними.

За многолетний труд М. Л. Григорьеву присвоено зва- 
пие «Отличник профтехобразования СССР», он награж
ден медалями «За доблестный труд. В  ознаменование 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина» и «Ветеран 
труда». Есть у Михаила Лаврентьевича и боевые награ
ды за ратные подвиги в Великой Отечественной войне.

Фото В. Кровелыцикова.

« К О С М О С -  1 2 5 8  » В П О Л Е Т Е
14 марта 1981 года в Со- венного спутника Земли ра, предназначенная для

«Космос-1258». „
На борту спутника уста- продолжения исследовании

новлена научная аппарату- космического пространства.
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст-

Научные исследования, пре
дусмотренные программой, 
выполнены. Полученная ин
формация обрабатывается в 
координационно - вычисли
тельном центре.

(ТАСС).

Н Е Ф Т Ь

ИЗ...
Ш А Х Т Ы

В окрестностях Баку по
строена нефтяная шахта. 
Такой способ добычи жид
кого топлива наиболее эф
фективен там, где разработ
ка залежей ведется мно
гие годы и продуктивные 
пласты сильно истощились. 
Это относится, например, к 
Азербайджану, где нефть 
добывается уже более ста 
лет.

Чем отличается шахтный 
метод от обычного? Изве
стно, что и фонтанный, и 
компрессорный, и глубоко
насосный способы добычи 
нефти основаны на пласто
вом давлении. С годами, по 
мере разработки залежей, 
давление, естественно, па
дает и скважины переста
ют давать нефть, хотя «на 
дне» ее остается еще мно
го — до 40—60 процентов.

Здесь выручает нефтяная 
шахта. Внешне она мало 
чем отличается от уголь
ной или любой другой. Тот 
же широкий «колодец», на 
дне которого начинается 
горизонтальный «коридор». 
Но если угольной шахте 
«коридор» прорезает про
дуктивный пласт, то в неф
тяной проходит по пустой 
породе. В  «коридор» с по
верхности прокладываются 
скважины, которые по пу
ти г пересекают несколько 
продуктивных пластов.
Нефть по трубам скважин 
устремляется не наверх — 
пластового давления нет, а 
вниз под действием собст
венной тяжести. Отсюда из 
подземного «коридора» ее 
откачивают на поверх
ность.

Весь процесс проходит 
практически без участия 
человека. При • шахтном 
способе отдача пластов до
стигает 80—90 процентов. 
Затраты, связанные с про
кладкой нефтяной шахты, 
экономически целесообраз
ны и быстро окупаются.

В. ГРИГОРЬЕВ.
(АПН).
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2. Молоко для Стрежевого
О Т ПЕСЧАНОГО карь

ера, с берега Оби Ки
селев вывернул «уа

зик» на магистраль, широ
кой стрелой прорезающую 
болотную поросль и устрем
ленную в глубь тайги.
. — Это дорога на Пионер

ный, прокладывают се 
строители из Казахстана, —■ 
пояснил Борис Парфенович.

Следуя за мощными 
КрАЗами, везущими песок 
для насыпи, мы, как по 
скатерти, пролетели семнад
цать километров.

— Здорово, быстро строят! 
Хотя помогать им прихо
дится, — говорил председа
тель Александровского рай
исполкома, то и дело погля
дывая на раскинутые по обе 
стороны насыпи заснежен- 

< ные пойменные луга., Эта 
дорога, кроме всего проче
го, открывает доступ к кор
мовым угодьям, к лесу, к 
затерянным среди болот де
ревенькам. Она, по словам 
Киселева, даст Александров
скому району второе дыха
ние. А с подключением сов
хозов к государственной 
электросети (ставятся уже 
опоры высоковольтной ли
нии) сельское хозяйство во
обще пойдет в гору.

— Иначе уже нельзя, — 
подтверждал в Стрежево^м 
заведующий сельскохозяй
ственным отделом горкома 
партии Н. М. Белоусов. — 
Если, скажем, прирост до
бычи нефти возрастет в 
ближайшее время на двад
цать процентов, то произ
водство сельхозпродукции в 
районе —■ на 50—60...

Совхозы  п ост авля ю т в Стре
ж ево й  (а т а к ж е  и в райцентр 
— для детск и х  учреждений, 
больницы. неф теразведки и 
т. д.) е основном один вид 
продукции — молоко. На его 
п р ои зводстве  они и сп ец и али 
зи р у ю тся .  В районе сейчас 
четы ре со вх о з а :  «Александ
ровский»,  вновь о рганизован
ный недавно «Дружный». «Но
воникольский» и п ерестр оен 
ный из откормсовхозД  в мо
лочное х о зя й ст в о  — «Назин- 
ский». В м есте  с  совхозом 
«С треж евской» они содерж ат 
1.852 коровы ,  реализуя е ж е 
дневно более 1 0  тонн мо
лока.

Что трудятся александ
ровские животноводы са
моотверженно, не вызывает 
никакие сомнений. Это вид
но и по областной сводке 
суточных надоев. В зимние 
дни здесь получали от ко
ровы по 6 килограммов мо
лока. Этот показатель в 
области чуть повыше толь
ко у томичей да первомай- 
цев. Северяне прямо-таки 
наступают на пятки имени- 

У тым животноводам! И при- 
■ знание их победы во Всесо

юзном социалистическом со
ревновании вполне заслу
женно.

О с о б е н н о  удачливы 
животноводы , Цент
ральной фермы совхо

за «Александровский», где 
суточные надои в среднем 
достигают 9 килограммов 
на корову, а в отдельных 
гуртах и того выше — 
15. И не забывайте, что это 
в жестких условиях севе
ра... Героическим можно 
назвать труд таких масте
ров машинного доения, как 
Е. Д. Бахман, А. Е. Симон. 
Порядок на ферме начи
нается с санпропускника, 
где строго следит за чисто
той бывшая доярка и те
лятница X. X. Вершутис. 
Благоприятствует успеху и 
бригадный подряд с распре
делением зарплаты согласно 
коэффициенту трудового 
участия каждого. Поддер
живать высокую продуктив
ность коров удается и за 
счет того, что стадо посто
янно обновляется. Вот и
недавно сформировано два 
гурта из первотелок. Ферма, 
будучи племенной, даже 
продавала своих телок в 
другие районы.

Умеют здесь ухаживать 
за молодняком. Причем
что интересно: коллектив
телятниц, возглавляемый 
бригадиром В. Г. Павловой, 
в основном молодежный. Но 
есть и такие, которым епы - 
та не занимать: Любовь
Дик, Александра Ковалеза, 
Людмила Нелюбина. Моло
дые телятницы — Алла 
Гунько, Елена Луговская — 
умело заменяют старых ра
ботниц вышедших на пен
сию.

На других ф ер м ах  дела по
х у ж е .  Возьмем Ларинсную, 
что в восемнадцати килом ет
р а х  от райцентра по дороге 
на Стреж евой.  В :  К оровниках 
и те лят н ик ах  грл.зновато, с ы 
ро, Не побелено. «Нечем бе
лить.  Да и опилок нет», — 
с ету ю т управляю щ ий отделе
нием В. Я. Пилиев и брига
дир фермы А. С. Скирнев- 
ский. К тому ж е  корма при
ходится р а зд а в а т ь  вручную 
и норовам, и телятам. Форма 
р ек он струи ру ется .  Правда, с у 
щ еству ю щ ая  - м еханизация 
(дойка, автопоилки, навозо- 
удаление) работает исправно, 
что о бесп ечи ваю т сами ж е  де
р ев ен ск и е  с л еса р и  (ни о 
какой станции технического  
о бслуж ивания ферм в районе 
и речи не заходит) .  И в этих 
у сл о в и я х  ж ивотноводы  доби
ваю тся хорош их результатов .  
Например, п ривесы  молодня

к а  в группе телятницы Г. А. 
Зу евой  достигаю т 71S грам
мов. А ведь группа нем алень
кая — до сотни голов...

Но зимой трудности жи
вотноводов еще не так вид
ны, многое скрывает снег. 
А стает он — к ферме ни

пройти, ни проехать. Един
ственная дорога, идущая с 
берега речки Ларь-Еган че
рез деревню, разбита до 
предела! Бугры и ямы. А 
вообще-то этот подъездной 
путь должны были проло
жить строители, которые 
несколько лет назад соору
жали скотные дворы. Доро
га была предусмотрена про
ектом, и на бумаге-то она 
появилась...

— Это не наша вина, — 
заявил секретарь парткома 
треста Томскгазстрой А. К. 
Степанов. (Трест, как шеф 
совхоза, строил ферму). — 
Надо было не подписывать 
документов, когда сдавали 
ферму в эксплуатацию. А 
теперь совхозу снова при
дется платить за строитель
ство' дороги, а это под ты
сяч двести выйдет...

Степанов на ферме не 
случайно. Он приехал 'про
следить за работой трестов
ских • столяров, занимаю
щихся отделкой и оформле
нием центра общественно- 
политической работы. Нет, 
трест нельзя обвинить в 
равнодушии к совхозным 
заботам, но вот история с 
подъездными путями вы
шла некрасивая...

Ч 'ЕМ ЗНАЧИТЕЛЬНЕЕ 
задачи стоят перед 
сельскими труженика

ми района, тем сильнее 
обостряются проблемы ро
ста.

Старанием коллективов 
ферм, а также специали
стов, и в первую очередь 
старшего зоотехника рай- 
сельхозуправления Вален- 
тийы Тимофеевны Панасен- 
ко, в прошлом году продук
тивность дойного стада пре
высила и плановую, и уро
вень предшествующего года, 
составив по району 2.347 ки
лограммов. Обязательство 
на нынешний год _— 2.350. 
Но одним повышением 
продуктивности проблему 
обеспечения Стрежевого
молоком не решить. Надо 
увеличивать поголовье. И 
по перспективному плану 
Ца пятилетку к 1985 году 
одних коров в районе дол
жно быть 2.300, а всего ско
та — 7.600 голов. Из мно
жества проблем, возникших 
в связи с этим, выделяются 
такие: * создание надежной 
кормовой базы, электрифи
кация и механизация, 
строительство Па , селе и 
обеспечение кадрами.

Что , к а са е т ся  кормов, то 
нужны  только с о о т в е т с т в у ю 
щая техн и ка,  чтоб в ы к аш и 
вать их, транш еи для силоса  
и се н а ж а ,  АВМ. И, хотя  без

помощи горожан и без « ю ж 
ной добазни» не обойтись,  
главное,  как считает  началь
ник рай сельхозуп р авл ен и я 
М. К. Мешлок,  — надо в самих 
с о в х о з а х  со зд а ва т ь  надеж ны е 
бригады кормозаготовителей. 
Как это д елаю т в Назине, 
где два зв е н а  (по 9 человек в 
каждом) заготовили з а  сезон 
по 1,5 ты сячи тонн грубых 
кормов.

Но, чтобы пойменные лу
га были более продуктив- 

. ны и доступны для сено
уборочных машин, за ними 
нужен уход, требуются и 
мелиоративные работы. Да 
и подкармливать луга, паст
бища надо. Опять же хо
чется привести в пример 
назинцев: заготовив корма, 
они, прежде чем уйти с лу
гов, разбросали по ним ми
неральные удобрения... Но 
кто должен координировать 
всю эту работу в районе? 
Конечно, агроном! С мелио
ративным ли, луговым ли 
уклоном, но агроном. Но 
странная произошла ситуа
ция: сельское хозяйство в
районе находится на кру
том подъеме, а должность 
агронома из штатов рай̂ - 
сельхозуправления почему- 
то вообще упразднейа! И в 
совхозах не найдешь ни од
ного агронома.

Видимо, в облсельхозуп- 
равлении посчитали, что по
скольку пашни на севере 
мало, то и агрономам там 
делать нечего. А между 
прочим, для агрономов на
шлись бы дела и на поле: 
и сейчас (а рганьше вообще 
это было в порядке вещей) 
на севере высевают на зе
ленку рожь и овес, возде
лывают картофель. Нынче, 
например, планируют за
везти в район рапс, как бо
лее подходящую кормовую 
культуру.

Но 'не одни агрономы 
попали под сокращение. 
Как это ни удивительно, но 
в райсельхозуправлении ли
квидирована и должность 
инженера-механика (оста
вили только технадзор). Ме
ханизмов, машин, в совхо
зах все больше, они все 
сложнее, а вот инженерная 
служба переведена на поло
жение самодеятельной. А 
ведь кто-то, кроме всего, 
должен заниматься еще и 
подготовкой механизато
ров...

ОПРОСЫ строительст
ва на селе и кадровая 
проблема взаимосвя

заны. Мешлок показал рас
четы перспективного разви
тия двух совхозов — «Дру
жного» и «Назинского». В 
них расписано по годам, ка
кие объекты надо построить 
за пятилетку, что они стоят.

Это — животноводческие 
помещения и пункты по пе
реработке молока, котель
ные и водозаборные башни, 
мастерские и гаражи, АВМ 
и молокопроводы, бани 
и детсады, кормоцехи и 
клубы... Особенно подчерки
вается нужда в самоходках 
«Колхозница», без которых 
в летнее время — кругом 
вода! — на дойки не по
падешь.

Указано в этих >■ расчетах 
и то, сколько должно быть 
построено жилых домов и 
сколько требуется работни
ков животноводства. «На- 
зинскому» требуется, на
пример, 40 животноводов. 
«Дружному» — 32. Остро не 
хватает людей и в Ларине. 
Где их взять? Если даже в 
срок и полностью будут 
построены комплексы, во
ловни и другие объекты, то 
кто же будет доить коров и 
ухаживать за скотом?

— Люди на север  едут
охотно, — р а сск а зы в а л и  мне 
в А лександровском.  — Летом с 
парохода выбирают м еста  по- 
коасиЕ°о :  Назино, Лукашкин
Яр.. .  И сходят на берег до
яр ки,  механизаторы . Идут к 
директору совхоза .  А тот с 
радостью  принял бы их на 
работу,  но о т к а зы ва е т  почти 
со слезам и на глазах :  нек у
да селить.. .  И люди проплы 
ваю т мимо.

Вывод напрашивается
сам: нужнд в первую оче
редь и усиленно строить 
жилье. «Стройте, — говорят 
северянам из облсельхозуп- 
равления. — Профинанси
руем». А кто будет строить? 
Сами? Хозспособом? Много
го так не настроишь, да и 
где брать тот же цемент, 
Шифер, стекло, гвозди? И 
опять взгляды сельчан об
ращаются на город, на сво
их шефов. '

Нет, эта помощь на уров
не подачек или сезонных 
выездов на луга уже нико
го не устраивает. Обоюдная 
связь «город — село — го
род» сегодня видится по
стоянной и более масштаб
ной. Назрела необходимость 
в отлаженной, продуманной 
системе со строгим партий
ным контролем за ней. От
ношения между совхозом и 
шефствующим промышлен
ным предприятием должны 
быть закреплены в догово
рах. И не по мелочам, а по 
крупному счету.

— В эти дни мы как раз 
и составляем комплексную

. программу строительства 
на селе, — сообщил Н. М. 
Белоусов. — Обсудим и ут
вердим ее на пленуме гор
кома уже в марте.

. . .Когда я улетал из С т р еж е
вого, то  спросил встречного 
горожанина, как,  мол, у  вас с 
молоком.

—• Молоко? Да м ож ет е  хоть 
сей час  купить.  Оно продается 
свободно.. .

Что ж ,  п усть  будет так и 
завтр а ,  и через год.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

С треж евой  —
Алекс андровское.

В дни Парижской Коммуны. Фотохроника ТАСС.
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СТАТЬЯ В
«ТРИБУНА

ГАЗЕТЕ
ЛЮДУ»

ВАРШАВА. Орган ЦК 
ПОРП газета «Трибуна 
люду» опубликовала статью 
«Военные и политические 
маневры», разоблачающую 
политику агрессивного бло
ка НАТО, направленную 
против процесса разрядки.

Социалистические стра
ны, пишет газета, постоян
но выдвигают мирные 
предложения, дополняющие 
политическую разрядку
разрядкой в военной обла
сти. Примером могут слу
жить новые инициативы 
Л. .,И. .Брежнева, выдвину
тые с трибуны XXVI съез
да КПСС, в частности о 
расширении зоны примене
ния мер доверия. СССР вы
двинул также инициативу 
объявить мораторий на 
евростратегическое оружие 
при условии соблюдения 
полной безопасности всех 
стран.

Как же реагирует Запад, 
и особенно страны блока 
НАТО, на эти предложе
ния? Они ответили на них 
очередными развернутыми 
оперативно - стратегически
ми командно - штабными 
учениями под кодовым на
званием «Уинтекс-симекс- 
81».

Общественность Польши, 
других стран социалисти
ческого содружества и ре
ально мыслящие круги на 
Западе критически оцени
вают крупномасштабные

военные маневры госу
дарств атлантического бло
ка потоа$\ что они, как 
правило, проходят на зна
чительных территориях и в 
непосредственной близи от 
границ государств — участ
ников Варшавского Догово
ра. •

Нередко маневры маски
руются провокационными 
заявлениями о пресловутой 
«коммунистической угрозе» 
или «угрозе с Востока». Та
ким образом, военные уче
ния стран НАТО служат 
дальнейшему раскручива
нию спирали гонки воору
жений и нагнетанию воен
ного психоза против раз
рядки между Востоком и 
Западом. Полным подтвер
ждением этого тезиса стали 
маневры североатлантиче
ского блока под кодовым 
названием «ОТМ Фордж-80», 
которые проходили на ги
гантской территории — от 
Северной Норвегии до во
сточной части Турции, на 
Средиземном море, Атлан
тическом океане и в Бал
тийских заливах. Примерно 
в 30 военных учениях (по
ловина из них состоялась в 
ФРГ) Приняло участие бо
лее 350 тыс. солдат, 12 тыс. 
танков и бронемашин, 2,5 
тыс. самолетов, 400 кораб
лей. Необходимо также 
учитывать, что гигантские 
маневры постоянно прохо
дят вблизи границ ЧССР и

ГДР, а их военно-политиче
ской подоплекой, как при
знавали официальные ис
точники западных стра
нах, было положение в 
социалистических государ
ствах в 1980 году и особен
но обстановка в Польше 
осенью прошлого года.

Объявленное на вторую 
половину марта текущего 
года совместное командно
штабное учение союзных 
армий и флотов на терри
ториях ПНР, ГДР, СССР и 
ЧССР, принципиально отли
чается от крупномасштаб
ных маневров, столь часто 
проводимых агрессивным 
блоком на территориях от 
Северного полюса до Среди
земного моря.

Разница заключается не 
только в боевой подготовке 
армий оборонной социали
стической коалиции — 
Варшавского Договора. Речь 
и дет-‘ также о позиции 
стран социалистического 
содружества по вопросу 
разрядки и разоружения, 
ограничения военных бюд
жетов и создания мер дове
рия, которая диаметрально 
отличается от позиции, за
нимаемой по этим пробле
мам НАТО.

Внимательно наблюдая за 
целой серией военных и 
политических маневров
стран агрессивного блока, 
подрывающих процесс раз
рядки в мире, Польша со
вместно с союзниками по 
Варшавскому Договору
должна совершенствовать 
свою обороноспособность и 
взаимодействие с дружески
ми армиями для того, что
бы укреплять единство 
стран социалистического со
дружества, подчеркивает 
«Трибуна люду».

О П А С Н Ы Е

А В А Н Т Ю Р Ы
ПНОМПЕНЬ. Уепехи,

достигнутые кампучийским 
народом в деле возрожде
ния страны, укрепление 
революционной власти вы
зывают серьезное замеша
тельство у пекинских экс
пансионистов и других сил 
международной реакции, 
толкают их на новые опас
ные авантюры против 
НРК, говорится в коммен
тарии кампучийского ин
формационного агентства 
СПК.

Именно поэтому, отмечает 
агентство, китайские реак
ционеры в сговоре с амери
канскими империалистами 
пытаются сколотить некий 
антикампучийский «объеди
ненный фронт». В новый 
контрреволюционный блок 
пекинские хозяева собира
ются бключить одного из 
лидеров полпотовцев Кхиеу 
Самфана, а также Сон Сан- 
на, главаря бандитской 
группировки, члены кото
рой, как и полпотовские 
недобитки, е помощью 
убийств и грабежей пыта
ются помешать нормализа

ции обстановки в народной 
Кампучии.

Во главе этого . альянса 
кровавых палачей и реак
ционеров, виновных в унич
тожении трех миллионов 
кампучийцев, Пекин наме
ревается поставить бывшего 
правителя Кампучии Норо
дома Сианука, который, 
находясь в КНДР, делает 
все новые и новые анти- 
кампучийскиё и антивьет- 
намские заявления.

Все эти деятели неодно
кратно предавали интересы 
кампучийского народа, ко
торый ненавидит их и 
окончательно вышвырнул 
отщепенцев с территории 
своей страны.

Используя Пхеньян в ка
честве арены для нынешне
го контрреволюционного 
сговора, указывает агентст
во, пекинские реакционеры 
наносят серьезный ущерб 
позициям Корейской Народ
но-Демократической Респуб
лики.

Где бы ни разыгрывался 
этот одиозный фарс, он не 
сможет ввести в заблужде
ние международную обще
ственность. Кампучийский 
народ, являющийся ныне 
хозяином своей страны, не 
позволит навязать ему дик
тат международной реакции, 
подчеркивает СПК.

Ф О Т О В Ы С Т А В К А  О С И Б И Р И
ХЕЛЬСИНКИ. В одном из 

крупнейших промышлен
ных и культурных центров 
Финляндии — Тампере от
крылась выставка работ 
известного финского фото- 

I  журналиста Ярмо Хиета» 
1 ранты под названием «Фо- 
I  тографии сибирского путе- 
I  шествия».

На выставке, подводящей 
итоги поездки Я. Хиетаран- 
ты на Байкало-Амурскую 
магистраль, на озеро Бай
кал, в Братск, Хабаровск 
и Целиноград, представлены 
фотографии, которые рас
сказывают о жизни и труде 
советских людей.

ВАЖНАЯ ПОБЕДА 
НАРОДА КОСТА-РИКИ

САН-ХОСЕ. Важной по
беды добился народ Коста- 
Рики. В результате реши
тельных протестов широких 
кругов общественности Пен
тагон отменил свое решение 
о посылке в порты этой 
центральноаыер и к а н с к о й  
рёспублики *Лимон и Пун- 
тарёнас кораблей ВМС 
США и боевых самолетов и 
вертолетов.

В порты Коста-Рики дол
жны были, в частности, 
войти ракетный крейсер 
«Джозефас дэниэлс», десант
ное судно «Шпигель гровер», 
а на столичном аэродроме 
«Хуан Санта-Мариа» при
землиться боевые самолеты 
и вертолеты. Планировалось 
проведение учений у бере
гов Коста-Рики, которую 
США намереваются прев
ратить в плацдарм для пла
нируемых военных авантюр 
в Центральной Америке.

Против этих агрессивных 
планов решительно высту
пили профсоюзы, общест
венные организации, поли
тические и культурные дея
тели, депутаты. В связи с 
этим законодательное соб
рание приняло решение, 
запрещающее вход амери
канских кораблей в порты 
страны и приземление са
молетов на Костариканском | 
аэродроме.

/
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Т О Р Г О В Л Я : ОРГАНИЗАЦИЯ  
и ПЕРСПЕКТИВЫ

Ий П РИ Л Й В О К
или в о т в м ?

В оживленном месте горо
да Томска, на проспекте 
Ленина, расположен неболь
шой магазин со скромной- 
вывеской: «Юный техник».
Здесь всегда крутится са- 

'мый непоседливый покупа
тельский контингент — 
мальчишки. Разгоревшими
ся глазами рассматривают 
они разложенные под вит
ринными стеклами «конст
рукторы», батарейки, детали 
моделей, различные - набо
ры инструментов... Казалось 
бы, есть все, что нужно лю
бителям мастерить.

— А дощечек для столяр
ных работ у вас нет? — 
спрашивает продавца юный 
покупатель. — Мы в круж
ке «Умелые руки» занима
емся...

— Нет, мальчик. Отходы 
полированной плиты, сто
лярные доски,- фанера не
давно поступали в продажу, 
но их мигом разобрали, — 
говорит продавец.

Огорченный «столяр» ухо
дит.

Мы недаром привели этот 
пример. «Не солоно хлебав
ши», что называется, часто 
уходят отсюда многие поку
патели, которым хотелось 
бы приобрести отходы про
изводства древесины. Каза
лось бы, нехитрый товар, но 
спросом пользуется огром
ным. И у тех, кто любит 
делать дома все своими ру
ками-, и у ребят, занимаю
щихся поделками в круж
ках технического творчест
ва. и у педагогов.

Так почему же на при
лавках специализированно
го предприятия торговли 
так редко бывают доски и 
фанера? Ведь в Томске об
работкой • древесины за
нимаются многие промыш
ленные предприятия: ле
сопромышленный комбинат, 
мебельный комбинат, ме
бельно-зеркальная фабрика 
и Другие. И отходов, есте
ственно, очень много.

Попробуем разобраться в 
проблемах магазина «Юный 
техник». Прежде всего он 
тесен: площадь торгового
зала около 55 квадратных 
метров, малы и неудобны 
складские помещения. Зна
чит, принять и разместить 
большие количества гро
моздкого товара — досок, 
листов фанеры, древесно
волокнистых и древесно
стружечных плит — здесь 
нельзя. .

План товарооборота мага
зина составляет 313 тысяч 
рублей в год. Меньше трети 
товаров «Юному технику» 
поставляют базы Росхоз- 
торга и Роскультторга. Это 
— . конструкторские наборы, 
занимательные электроиг
ры, комплекты проводов, 
сверл и других инструмен
тов.

Основную же часть .това
рооборота — 68 процентов — 
составляют так называемые 
«некондиционные», то есть 
бракованные, изделия и от

ходы производства. Деловой 
контакт у магазина нала
жен с радиотехническим за
водом, мебельным комбина
том и рядом других пред
приятий.

Очень быстро распрода
ются некондиционные маг
нитолы, магнитофоны, а 
также другие товары, поль
зующиеся повышенным
спросом. Тем более что по
ступают они в малых коли
чествах. За минувший год 
завод измерительной аппа
ратуры реализовал через 
этот магазин батареек 
«Крона» на 380 рублей, ме
бельно-зеркальная фабрика 
— зеркал на 580 рублей, 
спичечная фабрика «Си
бирь» — отходы кедрового 
шпона на 378 рублей. Бойко 
торговал магазин в послед
ние два года некондицион
ной продукцией промыш
ленных предприятий дру
гих городов. И все же за
просы покупателей остают
ся неудовлетворенными. И 
с планом товарооборота ми
нувшего года коллектив не 
справился.

В этом магазине—филиа
ле магазина № 2 горпром- 
торга («Детский мир»)—нет 
специального товароведа, 
который бы занимался на
лаживанием деловых кон
тактов с промышленными 
предприятиями, поставщи
ками некондиционной про
дукции и отходов производ
ства. А работа эта хлопот
ная, требующая много вре
мени, «между делом» ее 
выполнять трудно. Порой и 
промышленные предприя
тия не хотят «связываться» 
с торговлей и скорее отхо
ды свезут на свалку, чем 
отправят в магазин. Много, 
говорят, возни: оформле
ние документации, * сорти
ровка, установление цен... 
Куда проще — с рук долой.

Например, еще в сентябре 
прошлого года «Юный тех
ник» вел переговоры с от
делом деревообработки
объединения Томлеспром о 
поставке в торговлю отхо
дов древесины Томским 
леспромхозом. Решение воп
роса затянулось на долгие 
месяцы. Не заключен до
говор и с деревообрабаты
вающим комбинатом уп
равления топливной про
мышленности, где тоже 
есть отходы древесины. 
Инициативы явно недостает 
с обеих сторон. А покупате
ли ЖДУТ...

Четко и по-деловому на
лаженные взаимоотношения 
промышленных предприя
тий с торговлей сделали бы 
магазин _ «Юный техник» 
отличным помощником
школе, Дому пионеров, всем 
любителям столярного дела.

С. САВИНА,
старший экономист ла
боратории экономиче
ской информации и
конъюнктуры областно
го управления торговли.

ИЗ ЗАЛА СУДА

В И Н О В Н Ы Х  

В П О Ж А Р А Х  -  
К  О Т В Е Т У

Год назад сгорело , живот
новодческое помещение в 
совхозе «Смена» Кожевни- 
ковского района. Погибли 
164 теленка. Хозяйству 
причинен значительный- ма
териальный ущерб.

Почему это произошло0 
Вопреки элементарным
правилам пожарной безо
пасности, в деревянном те
лятнике был .установлен 
теплогенератор, металличе
ская дымовая труба кото
рого перегрелась... Если бы 
вовремя была вызвана по
мощь, то телятник, воз
можно, удалось бы спасти. 
Но двор находился в не
скольких километрах от 
центральной усадьбы, а те
лефонная связь отсутствова
ла. К тому же и сторожей в 
телятнике не было. Да и 
тушить' огонь оказалось не
чем. Добровольная пожар
ная ' дружина .в совхозе 
—только на бумаге, бездей
ствовала пожарно-техниче
ская комиссия. Не выпол
нялись здесь соответству
ющие решения райисполко
ма и предписания пожар
ного надзора. .

За преступную бездея
тельность в организации 
охраны социалистической 
собственности директор
совхоза А. Ю. Мирбейзов 
привлечен к уголовной 
ответственности. Народный

суд Кожевниковского рай
он  ̂ приговорил его к двум 
годам лишения свободы. С 
него взыскано в счет воз
мещения убытков от пожа
ра более 7 тысяч рублей.

Урок этого совхоза не 
всем пошел впрок. Как 
уже сообщало «Красное 
знамя», в конце декабря 
прошлого года вспыхнул 
пожар на ферме совхоза 
«Шегарский». Огнем унич
тожены подсобное помеще
ние, часть коровника, по
гибли животные. Прямой 
причиной пожара была 
пьянка на ферме скотника 
В. Я. Данилова 6 рабочими 
совхоза при попустительст
ве бригадира И. П. Мацке
вича.

Как и в первом случае, 
этц ферма тоже не была 
оборудована средствами по
жаротушения. Ц пожар 
практически не тушили до 
тех пор, пока не прибыла 
машина из райцентра (рас
стояние — 50 километров).

Народный суд Шегарско- 
го района за небрежное от
ношение к служебным обя
занностям привлек к уго
ловной ответственности* 
бригадира по животновод
ству И. П. Мацкевича и 
скотника В. Я. Данилова. 
Они приговорены: Данилов
— к одному году лишения 
свободы, Мацкевич — к по
лутора годам лишения сво
боды условно/ С каждого 
из них будет взыскано - по 
11 тысяч 699 рублей.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор от
дела пожарной ’ охраны 

УВД.

Ы  ■  L « J  £&Ш С П О Р Т С П О Р Т

32 м а р т а —о б л а стн о й  праздник  

м а с с о в о г о  л ы ж н о г о  с п о р т а
Он пройдет одновременно во всех городах, районных центрах, селах области

Ф и н и ш
Впервые Томск включил

ся во всесоюзный конкурс 
«Лед надежды нашей» на 
приз газеты «Советский 
спорт».

Местом стартов стал ста
дион «Труд», пока единст
венный в городе, на кото
ром возможны массовые 
конькобежные • соревнования 
и который располагает дос- 
таточным количеством
коньков на прокат. Полтора 
месяца стадион был ареной 
состязаний юных скорохо
дов, где выявлялись силь
нейшие. На старт вышли 9 
тысяч школьников 3—7-х 
классов.

14 марта здесь состоялся 
большой конькобежный
праздник — городской фи
нал «Лед надежды нашей» 
на приз газеты «Советский 
спорт». Право выступать 
здесь завоевали более 1.000 
учащихся.

И вот на парад -под звуки 
марша выезжают участники 
финала.

Программу соревнований 
открывали школьники млад
шей возрастной группы 
3—4-х классов забегами на 
60 м девочки и 100 м маль
чики. Потом десять силь
нейших скороходов разыгра
ли звание чемпйоца. Первое

д е в я т и  тысяч
место на дистанции 60 м 
уверенно завоевала ученица 
средней школы № 9 Таня 
Чернышова, . второе место 
заняла Наташа Сикорская 
(школа № 12), третДО
— Наташа Чувашова (шко
ла № 15). У . мальчиков
звание чемпиона на дистан
ции 100 м завоевал уче
ник школы № 30 Сере
жа Буколов, второе место 
занял Игорь Харитонов 
(школа № 30), и третьим 
был Эдик Фелюшин (школа 
№ 55).

В возрастной группе 5—6-х 
классов чемпионкой стала 
ученица школы № 48 Женя 
Курилова, на втором месте 

Наташа Скирневская 
(школа № 6), на третьем — 
Наташа Патрушева (школа 
№ 6). Среди мальчиков пер
вое место завоевал ученик 
школы № 15 Женя Некра
сов, второе — Саша Росля
ков (школа № 12), третье 
место поделили Игорь Жер
дев (школа № 16) и Вита
лий Лопарев (школа № 30).

Победителям и призерам 
соревнований вручены гра
моты и памятные сувениры, 
чемпионские ленты.

Общекомандное первое 
место заняли ребята школы 
№ 37, на втором месте —

школа № 50, на третьем — 
школа № 13. Среди районов 
первое место занял Совет
ский, второе — Кировский, 
третье — Ленинский и чет
вертое •— Октябрьский, ко
торый выставил лишь две 
трети команды школ.

Протоколы соревнований 
показали, что кто-то пробе
гал стометровку за 14 се
кунд, а кому-то не хватило 
и 25. Но не это главное. 
Важно, что настроение у 
всех было веселым и празд
ник удался.

Цель конкурса — прив-1 
лечь на катки детвору, при
вить ей навыки бега на 
коньках, чтобы ребята с 
пользой для здоровья про
водили досуг. Другая зада
ча — поиск талантов. Новые 
имена появились в тренер
ских блокнотах, и десятки 
ребят приглашены в дет
скую юношескую спортив
ную школу ДСО «Труд».

В. ДМИТРИЕНКО,
заместитель председате

ля горепорткомитета.
* * *

НА СНИМКЕ: самые
юные чемпионки Томска 
(слева направо) — Наташа 
Сикорская, Таня Чернышо
ва и Наташа Чувашова.

Фото автора.

Тр а е к то р и я  усп е х а
Будет ли она стабильной у томских пры

гунов на лыжах с трамплина и двоебор
цев!

Об этом наш корреспондент беседует с тренером 
Спорткомитета СССР по Томской области М. Т.
Аладышевым.

Корр.: Известно, что том
ские юниоры-двоеборцы на 
Спартакиаде н а р о д о в
РСФСР получили золотые 
медали. Успех несомненный. 
Ведь на прошлой - Спарта
киаде 1978 года только один 
томич вошел в число трид
цати лучших. А нынче у 
нас четыре юниора — в де
сятке лучших, трое из них— 
чемпионы России и четыре 
взрослых спортсмена попа
ли в число двадцати луч
ших. Это обнадеживает. Но 
как стабилизировать успех 
и развивать его дальше?

Тренер: Действительно,
нынче томичи выглядели 
лучше признанных лиде
ров двоеборья — спортсменов 
таких городов, как Ленин
град, Свердловск, Мур
манск, Горький. Это преж
де всего результаты нашей 
работы с молодежью в по
следние годы.

Сейчас в Томске сущест
вует шесть пунктов, где 
тренируются ребята, начи
ная с 9—10-летнего возра
ста. Чемпионы России Ев
гений Арестов, Константин

Баев и Владимир Матю- 
гин ■— питомцы Томского 
пункта подготовки олим
пийского резерва по двое
борью. А всего у нас в го
роде в четырех спортив
ных обществах и ДЮСШ 
занимается двоеборьем и 
прыжками на лыЖах с 
трамплина около 250 ребят. 
Конечно же, это мало. На
до бы вдвое больше.

Но одна из причин такого 
положения ■— отсутствие 
прыжковый лыж для ребят. 
За три года мы получили 
их всего 50 пар. Где уж 
тут развивать массовость! 
Ну, а чтобы иметь стабиль
ные успехи) надо менять и 
систему подготовки моло
дежи. Сейчас ни в спор
тивных обществах, ни в 
ДЮСШ нет четкой про
граммы подготовки. Каж
дый тренер действует сам 
по себе. А если учесть, что 
у него занимаются ребята 
самых разных возрастов, то 
ясно, что индивидуальный 
подход к каждому почти 
невозможен.

Корр.: Михаил Тимофе

евич, вы работаете в пунк
те подготовки олимпийско
го резерва по двоеборью с 
тренерами Э. И. Баевым и 
И. Н. Селяниновым. Ваши 
ребята стали чемпионами 
России. И, поскольку мы 
заговорили о тренерах, чем, 
например, характерна ра
бота Э. И. Баева?

Тренер: Прежде Бсего
это человек, беспредельно 
увлеченный своим делом. 
Он хорошо знает методику 
подготовки,' а самое глав
ное — чувствует и умеет 
понять индивидуальность 
своего ученика. В тренер
ской работе это очень важ
но, это определяет успех. 
Таков и тренер «Спартака» 
Ю. А. Борцов.

К сожалению, у нас в 
подготовке прыгунов на 
лыжах с трамплина таких 
тренеров нет. Конечно, по 
своей квалификации они 
отвечают всем необходимым 
требованиям. Но нет среди 
этих специалистов челове
ка увлеченного, энтузиаста 
в подлинном смысле, чтобы 
он прежде всего думал о ро
сте молодого спортсмена, а 
не о своей материальной 
заинтересованности в этом. 
Пункт олимпийской подго
товки прыгунов с трампли
на, созданный в Томске не
сколько лет назад, пока не 
продемонстрировал ’ ника
ких своих достижений. Это

очень тревожный симптом.
Видимо, облсовпрофу и 

областному спорткомитету 
надо принимать энергичные 
меры по кадровым вопро
сам в этом пункте. У нас 
есть молодые спортсмены — 
прыгуны на лыжах с трам
плина, которым расти да 
расти. Надо найти и тех, 
кто поможет им в этом,

Корр.: Накануне финалов
спартакиады кемеровчане 
построили у себя целый 
комплекс трамплинов. А 
ведь мы помним то время, 
когда кузбассовцы форми
ровались как прыгуны на 
нашем томском трамплине. 
Тогда он был единственным 
в Сибири. Какие теперь 
возможности у наших сосе
дей? 1

Тренер: Прямо скажем:
неограниченные. А вот воз
можности Томска очень 
скудные. Городу нужно к 
имеющемуся 70-метрово- . 
му трамплину еще 60-мет
ровый и 90-метровый. Это 
фундамент, без . которо
го невозможно добивать
ся мастерства. Это осно
ва основ. Но сколько 
нам не хватает еще друго
го, чтобы тренироваться на 
современном уровне!

У н ас.нет прибора для 
измерения скорости сколь
жения на трамплине. А 
без этого нельзя правильно 
строить тренировку. В об
щем, наше трамплинное хо
зяйство осталось где-то на 
уровне конца пятидесятых 
годов. А ведь трамплины 
должны постоянно рекон
струироваться, улучшаться, 
быть современными. Одна

ко у томского трамплина 
нет даже технического пас
порта.

Корр.: Михаил Тимофе
евич, создатель томского 
трамплина, первого в Сиби
ри, мастер спорта Н. А. Те- 
терин — теперь кандидат 
технических наук, препода
ватель ТИСИ. А . если обра
титься к нему за помощью?

Тренер: Николай Алек
сеевич настолько загружен 
учебной и общественной 
работой, что ему не до 
трамплина. Хотя он по- 
прежнему болеет душой за 
него. Мне думается, что ес
ли бы организовать сту
дентов инженерно-строи
тельного института, чтобы 
они под руководством Н. А. 
Тетерина выполнили про
ектные и иные работы на 
трамплине, то это был бы 
выход из положения.

Кстати, у нас есть давнее 
желание, чтобы к работе 
тренеров подключились и 
студенты медицинского ин
ститута. Они смогли бы ве
сти систематические наблю
дения за спортсменами, да
вать рекомендации, да и 
самим студентам было бы 
полезно окунуться в сферзг 
спортивных исканий. Сей
час наши тренеры действу
ют по наитию, совершенно 
не. представляя физического 
состояния своих питомцев.

В общем, чтобы наши ус
пехи были стабильными, 
надо срочно решить все 
проблемы, о которых мы 
говорили.

Э. СТОЙЛОВ.

Е С А И

Н У Ж Н  А

I I  О Б Е Л К А . . .
Томичи не раз выражали 

недовольство по поводу то
го, что в городе трудно ку- 
пить^'известь для побелки 
квартиры. Ситуацией поль
зовались так называемые 
«чашечники». На подходе к 
рынку иногда слышалось: 
«Рубль — чашка». А ново
явленные продавцы огля
дывались по сторонам: не
очень-то удобно во время 
этого занятия встретить 
своих знакомых. Во-пер
вых, цена спекулятивная, а 
во-вторых, известь прине
сена со стройки...

Сейчас вопрос о побелке 
квартиры будет решаться 
проще. Кроме киоска на 
центральном рынке, прода
жа извести организована в 
киосках возле магазина 
№ 3 лесоторговой базы (ул. 
Гоголя, 56) и возле мебель
ного магазина № 5 (Иркут
ский тракт, 78\

Н. ПАШУК, 
товаровед Томской ле
соторговой базы треста 

За псибтара.

В аси лье в  Михаил Степано
вич (Томский район, пос. Кан- 
динка, ул. Зеленая, 10) поосит 
отнлиннуться ве-^ оэн ов  6 3 8 -г о  
стрелкового  и 259-го артилле
рийского полков, поинимав- 
ших участие в  разгроме г-пон- 
ских милитаристов в 1945 го
ду. * * *

Совет ветеранов 330-й ис
требительной авиационной
ДИВИЗИИ просит ОТКЛИКН'/Т'-СП 
однополчан, * служ и вш и х в го. 
ды^ Великой Отечественной 
войны в со ст аве  161-го,  бл? го, 
927-го истреб ительны х ави а
ционных полков и в г-одраз- 
делгниях дивизии. Пчс-»»ч 
н гп оавля тк  по г г о е с у : 6 1 * п39, 
Г. Пермь-39. ул. Гааеты " 3 лез
ла», дом 60, кв. 65, Кустову 
Ивану Ивановичу.

СРЕДА, 18 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

* МОСКВА
8.00. «Вр ем я». 9 .05. Про

грам м а м ультф ильм ов. 9 .35. 
«Три года». 1-я сери я. 10.40. 
Концерт из произведений 
ком позитора А. Н иколаева. 
11.25. Н овости. С 11.30 до 
14.30 — п ер ер ы в. 14.30. Н овос
ти. 14.50. К Дню П ариж ской 
Коммуны. «Гю став  Курбе». 
Н аучно-популярны й фильм. 
15.10. Г. Б ерли оз. «Ф ан тасти ч е
ск ая  симф ония». 16.05. «Н а
ставн и к». Тележ ур н ал. 16.35. 
«Ш ахм атн ая ш кола». 17.05. 
«В весен н ем  п ар ке». Ф ильм- 
концерт. 17.35. «О тзовитесь, 
горнисты !» 18.05. «Подвиг».
18.35. «Х очу в се  зн ать» . Кино- 
ж ур н ал . 18.45. «Сегодня в ми
ре».

*' ТОМСК
19 00. «И зучаем  м атериалы  

XXVI съ е зд а  КПСС». 19.25. 
Н овости.

МОСКВА
19.45. «Три года». 2-я серия. 

21 .00 . «Вр ем я». 21.35. Концерт 
Государ ствен н ого духового
о р к естр а РСФСР. 22.00 . Кубок 
обладателей  ' кубкпт? по Футбо
лу. «Динамо» (Тбилиси) — 
«В е ст  Х эм » (Англия). В п ер е
р ы ве .— «Сегодня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Для в ас. ребята». 
М ультф ильм. «К аникулы  в 
П ростокваш ино». 19 50. . Спор
тивная програм м а. На зимней 
С партакиаде Р осси и . 20.35 . 
Н овости. 20.'50. «Р еш ения XXVI 
съ е зд а  КПСС — в ж и зн ь!»  
«С трои тельству ж и лья — и 
тем пы , и кач ество » . 21 .15  «От 
П ариж ской Коммуны к Октяб
рю ». Д окум ентальны й фильм.
21.35 . «Р итм ы  наш его кр ая». 
Телеф ильм-концерт.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

29—30 марта 29—30 марта
Дворец зрелищ и спорта

КОНЦЕРТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ХОРЕОГРАФИЧЕСКОГО АНСАМБЛЯ

«БЕРЕЗКА»
Хореография

Героя Социалистического Труда, народной артистки СССР, 
лауреата Государственной премии СССР 

Надежды НАДЕЖДИНОЙ
Художественный руководитель ансамбля — народная 

артистка РСФСР
Мира КОЛЬЦОВА

Главный дирижер — заслуженный артист РСФСР 
Альберт РЫЖКИН

Художник — заслуженный деятель искусств РСФСР 
Любовь СИЛИЧ

Начало концертов: 29 марта — в 14 и 19 часов, 30 мар
та — в 19 час. 30 мин.

Техническое училище № 17 г. Томска объявляет набор 
на 1981—82 уч. год по специальностям: монтажник-ваку
умщик, контролер ОТК, настройщик электровакуумного 
оборудования, электрослесарь КИПиА (срок обучения — 
1 год, стипендия — 72 рубля), монтажник радиоаппара
туры и приборов, обмотчик электрических машин, сле
сарь-инструментальщик, испытатель электрических ма
шин, токарь (срок обучения — 8 месяцев, стипендия — 
36—80 руб.), чертежник (срок обучения — 1 год), чер
тежник-конструктор (срок обучения — 1 год 6 месяцев, 
стипендия — 30 рублей), слесарь-ремонтник (срок обу
чения — 2 года, принимаются юноши с образованием 8 
классов, находятся на государственном обеспечении).

На все специальности, кроме специальности слесаря- 
ремонтника, принимаются юноши и девушки с образо
ванием 10 классов.

Всё иногородние учащиеся обеспечиваются общежи
тием. Начало занятий — с 1 сентября.

Документы направлять по адресу: г. Томск-50, про
спект Кирова, 5, техническое училище № 17. За справ
ками обращаться по тел. 4-83-52, 6-98-51.

ТЕАТР ДРАМЫ
18 м арта. «Лгунья» — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Федора» — 9, 10-50. 12-40,

16-  10, 18-10, 20. 21-45.  Встреча 
учащ ихся 8  — 1 0 -х классов  
школ Ленинского района с в ы 
пускниками профтехучилищ. В 
заклю чен и е — ф ильм. «Моло
д о — зелено» — 14-20..

имени М. ГОРЬКОГО
«Поздние свидания» — 8-35. 

10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10, 
20-05, 22. «Гражданин Л е ш к а » —. 
8-40.  10-20. 12. 13-40, 15-20. 17. 
18-40, 20-20,  22. Зал кинохро
ники. «На XXVI с ъ е з д е  КПСС»
— 14-25, 17. «Трудная Олим
пиада в Лейк-Плэсиде»,  «Ис
пытательный срок»,  «Счастце»
— ‘ 9, 10-05,  11-10. 12-15, 13-20, 
15-30.

«ОКТЯБРЬ»
МультсЗорнин Из 101 —

10-30. «Гражданин Леш ка» —
9, 10-50. 12-40, 14-30. 16-20,
18-10. 20, 21-50.  «Поздние сви 
дания» — 8-40.  12, 14, 16,
17- 50, 19-50, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Мультсборник № 1 1 2  —

14-10. «Однажды двадцать лет 
спустя» — 9, 10-30/ 12, 13-30, 
15. 16-30, 18. 19-30, 21. « Б а л а 
мут» — 9. 10-40, 12-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Добро п ож аловать ,  или 

Посторонним вход зоспрещ ен»
— 9. 10-40, 12-20. 14. 15-40.
«Р еван ш » — 17-20, 19-10. 21.

«СИБИРЯК»
МультсбсЯрник № 109 «Ну,

погоди!» (вы п у ск  № ' 13) —
9-20. «Полосатый р е й с » ' — 11,
12-40, 14-20,  16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« М о с к в а — Кассиопея»,  «От
роки во Вселенной» — 11, 14 
«Спасите «Конкорд» — 17, 19.
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Любимый Р адж а» (две се

рин) — 13, 17-10,  20..
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Поздняя ягода» — 15. «Точ

ка отсчета» — 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Б ы стр е е  собственной тени»

— 16, Т8 , 2 0 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО 
«Новое на Флорентийской»

— 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11 

«Среди коршунов» — 20. 
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Ветер странствий» — 17,
19, 21.

19 марта
в помещении 

ДК «Авангард» 
«ВОЗРАСТ ЖЕНЩИНЫ».
В постановке Томского 

театра музыкальной коме
дии.

Начало — в 19 час. 30 
мин.

21 марта, в 19 часов, Лу- 
чановская восьмилетняя
школа приглашает своих 
выпускников на вечер 
встречи.

Томский топографический 
техникум приглашает, сво
их выпускников 21 марта
принять участие в меро
приятиях, посвященных
пятидесятилетию технику
ма.

Регистрация — с 10 часов.
А д р е с  т е х н и к у м а :  

г. Томск, ул. Р. Люксем
бург, 13 (тел. 2-21-61,
2-22-64).

Подшипниковый завод 
меняет автомобиль «Волга 
РАЗ-21» на новый автомо
биль-автолавку.

Обращаться: тел. 5-15-03.

Проектно - технологиче
ское бюро Томского транс
портного управления прода
ет новый электрографиче
ский множительный аппа
рат «ЭН-11М».

Обращаться: г. Томск,
Иркутский тракт, 47/2, тел.
5-28-39, к главному инжене
ру-

21 марта в средней шко
ле поселка Орехово Перво
майского района состоится 
вечер встречи выпускников.

Начало — в 19 часов.

Томский государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
проводит для учащихся 8-х 
и 10-х классов, родителей и 
классных руководителей 
профориентационные кон
сультации.

Консультации проводятся 
в ДК «Авангард» специали
стами кафедры педагогики 
и психологии еженедельно 
по вторникам, с 14 час. до 
17 час. 30 мин., в 302-й 
комнате.

Проезд троллейбусом № 3 
до остановки «ДК «Аван
гард».

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Шебекино Белгородской 
области на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Интернационалистов, 30, кв. 
9 (в любое время).

Ленинский райком КПСС, 
адм инистрация. партийная 
и п роф сою зная организации 
карандаш ной фабрики с 
прискорбием и звещ аю т о 
кончине старейш ей работ
ницы. члена КПСС с  1930 
года

ЧЕСНОКОВОЙ 
Анастасии Павловны

и вы р аж аю т глубокое со 
болезнование родным и 
близким покойной.
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